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Партийной пропаганде 
широкий размах!

Постановление Центрального 
Комитета КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условиях» нашло горячее одобре
ние всей нашей общественности, 
вызвало новый подъем идейно
воспитательной работы в стране. 
Этот документ является воплоще
нием неразрывной связи пропа
ганды с повседневной жизнью 
партии и народа в период развер
нутого строительства коммунисти
ческого общества. В нем обобщен 
накопленный партийными органи
зациями большой опыт пропаган
дистской работы. Четко определя
ются конкретные задачи идеоло
гической деятельности в массах в 
условиях борьбы партии за осу
ществление грандиозных заданий 
семилетнего плана.

Одна из основных идей поста
новления — это положение о не
обходимости значительно расши
рить сферу партийной пропаган
ды. Подчеркивая, что в современ
ных условиях овладение идеями 
марксизма - ленинизма, глубокое 
понимание политики партии и 
борьба за ее осуществление яв
ляются жизненной потребностью 
не только коммунистов, но и всех 
трудящихся, ЦК КПСС требует 
расширить рамки пропагандист
ской деятельности, придать ей 
больший размах. Партийная про
паганда должна быть обращена к 
миллионам рабочих, колхозников, 
интеллигентов.

Это требование продиктовано 
жизнью, практикой коммунистиче
ского строительства. Оно вытека
ет из главных задач и основного 
содержания партийной пропаган
ды в современных условиях. Те
перь, когда на первый план выд
вигается . действенность, практиче
ская результативность идейно
воспитательной работы, необходи
мо пересмотреть принципы ее ор
ганизации, формы и методы.

Действенность партийной про
паганды определяется ее содержа
нием, размахом, массовостью, до
ходчивостью. Чем большие массы 
будут охвачены повседневным 
идейно-политическим влиянием 
партии, тем ощутимее будут ре
зультаты воспитательной работы, 
тем выше поднимется ее роль, как 
могучего фактора коммунистиче
ского строительства.

Расширить сферу влияния пар
тийной пропаганды — это значит, 
используя весь многообразный ар
сенал идеологических средств, до
ходить до каждого советского че
ловека, привить ему вкус к воп
росам теории, истории и политики 
партии. Надо добиваться, чтобы 
на лекцию и доклад, на занятие 
кружка и политшколы люди шли 
по велению своего сердца, считали 
приобретение политических зна
ний, расширение кругозора жиз
ненной потребностью.

Разумеется, и это не простая 
задача. Ее решение требует от 
всех партийных работников, акти
ва и прежде всего от пропаганди
стов большой и повседневной ра
боты. Необходимо решительно 
вытравить из нашей пропаганды 
штамп, цитатничество, трафарет, 
сухость и маловыразительность. 
Нуяшо упорно учиться, чтобы 
убедительно, увлекательно доно
сить великие идеи марксизма-ле
нинизма до сознания каждого со
ветского гражданина. Искусству 
большевистской пропаганды сле
дует учить все наши кадры. По
учительным примером для наших 
пропагандистов служат выступле
ния Н. С. Хрущева, который ма
стерски излагает сложнейшие 
вопросы теории понятным для ши
роких народных масс языком.

Усилить размах партийной про
паганды — это значит, далее, 
всемерно совершенствовать и сде
лать массовыми такие испытан
ные средства, как система партий
ного просвещения, лекции и док
лады, печать, радио и телевиде
ние.

Система политического просве
щения приобрела в нашей стране 
огромный размах. В текущем 
учебном году различными форма
ми партийного просвещения охва
чено более пяти миллионов чело
век. Все шире привлекаются к 
занятиям в кружках и семинарах 
беспартийные рабочие, колхозни
ки, служащие. Вот один из при
меров. На Запорожском алюми 
Киевом заводе имени Кирова в 
прошлом году работало 40 круж
ков, политшкол и семинаров. В 
текущем же учебном году их чис
ло возросло до 112. Наряду с ком-
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мунистами здесь учится более

1.500 беспартийных рабочих и 
служащих. Следует отметить, что 
после выхода в свет постановле
ния ЦК о партийной пропаганде 
число обучающихся в кружках 
и семинарах на Украине возросло 
почти на 200 тысяч человек.

Ведущее место в системе пар
тийного просвещения занимает 
экономическое образование. В Мо
скве и Московской области, на
пример, в последнее время возник
ла широкая сеть краткосрочных, 
рассчитанных на 5 — 6 занятий 
кружков, в которых рабочие и 
колхозники изучают наиболее 
важные и интересные вопросы 
конкретной экономики.

Повсеместно следует поощрять 
и развивать новые, выдвигаемые 
самой жизнью формы массовой 
пропаганды. Болыпой интерес вы
зывают у трудящихся теоретиче
ские конференции, вечера вопро
сов и ответов, универс|1теты куль
туры, устные журналы, популяр
ные лектории, университеты и 
клубы технического прогресса, 
воскресные чтения и т. д.

Партийные комитеты должны 
проявлять неустанную заботу об 
идейном содержании массовых 
пропагандистских мероприятий. 
Задача состоит в том, чтобы, ис
пользуя все формы массовой про
паганды, воспитывать советских 
людей в духе велнких идей марк
сизма-ленинизма, в духе преданно
сти великому делу коммунизма.

Одним из самых мощных 
средств пропаганды является пе
чать. В нашей стране разовый ти
раж всех газет составляет более 
58 миллионов экземпляров, а 
журналов — более 29 миллионов 
экземпляров. Многомиллионными 
тиражами выходит политическая 
литература. К сожалению, многие 
газеты и журналы еще не стали 
подлинной трибуной народных 
масс, слабо помогают партийным 
организациям в решении конкрет
ных задач коммунистического 
строительства и воспитания тру
дящихся.

Важно в настоящее время боль
ше выпускать массовой политиче
ской литературы, рассчитанной на 
миллионы рабочих и крестьян. 
Эта литература должна в доступ
ной, выразительной форме изла
гать актуальные вопросы теории и 
политики партии, обобщать опыт 
коммунистического строительства 
и воспитания нового человека, 
разъяснять важнейшие события 
современности. Неисчерпаемыми 
возможностями для пропаганды 
марксистско - ленинской теории 
располагают радио и телевидение. 
Но еще предстоит немало порабо
тать над повьппенйем идейного 
уровня радио- и телевизионных 
передач. Нужно шире использо
вать радио и телевидение для ре
гулярных передач содержатель
ных, кратких, способных заипте- 
ресозать самые широкие сло)1 
слушателей бесед и лекций по 
коренньш проблемам марксистско- 
ленинской теооии, важнейшим 
вопросам внутренней и внешней 
политики.

В партийной пропаганде сле
дует всесторонне учитывать про
фессиональные, возрастные, обра
зовательные, национальные и 
другие особенности различных 
слоев населения, шире практико
вать методы индивидуального воз
действия.

Успех партийной пропаганды 
решает армия пропагандистов, 
лекторов, журналистов, агитато
ров. В современных условиях, 
когда ставится задача дойти в 
пропаганде идей марксизма-лени
низма до каждого человека, необ
ходимо взять решительный курс 
на еще более широкое привлече
ние общественности к участию в 
идейно - воспитательной работе. 
Только таким путем можно ре
шить те огромные по размаху и 
значению задачи, которые стоят 
ныне перед партийными организа
циями в деле Коммунистического 
воспитания трудящихся.

Перестройка пропагандистской 
работы, как это требует постанов
ление Центоального Комитета 
КПСС, еще более укрепит связь 
пропаганды с жизнью, с практи
кой, будет способствовать успеш
ному решению великих задач се
милетки, дальнейшему мощному 
подъему социалистической эконо
мики, новым победам коммунисти
ческого строительства в нашей 
стране.

(Передовая «Правды» 
февраля).

Дружественные встречи
ДЕШ1АСАР, 24 февраля. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня в первой по
ловине дня между Председателем 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щевым и президентом Республики 
Индонезии Сукарно состоялись пе
реговоры по интересующим обе сто
роны вопросам. В переговорах при
нимали участие министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, пер
вый министр Республики Индонезии 
Джуанда, министр иностранных дел 
Субандрио.

Ранее Н. С. Хрущев. президент 
Сукарно и сопровождающие их лица 
совершили поездку на автомашинах 
по острову и посетили выставку 
картин и ремесленных изделий ба
лийских мастеров.

Остальные члены советской пра
вительственной делегации продол
жали знакомиться с достопримеча
тельностями острова Бали, с 
жизнью, бытом и национальной 
культурой его населения.

Вечером Н. С. Хрущев, президент 
Сукарно и сопровождающие их ли
ца присутствовали на концерте ба
лийской музыки и танца, в котором 
участвовали лучшие исполнители 
танцев и песен Бали.

Созыв чрезвычайной 
сессии индонезийского 

парламента
ДЖАКАРТА. 2 4  февраля. (ТАСС). 

Как сообщило радио Джакарты, 
председатель индонезийского парла
мента Савтоно объявил о созыве 26 
февра.чя чрезвычайной сессии пар
ламента для встречи с Председате
лем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым.

Закладка здания 
технологического 

факультета в Ямбоне

ДЖАКАРТА. 24  февраля. (ТАСС). 
Члены советской правительственной 
делегации, находящиеся с визитом 
дружбы в Индонезии, министр куль
туры СССР Н. А. Михайлов, пред
седатель Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внешним 
экономическим связям С. А. Скачков 
в сопровождении министра просве
щения Индонезии профессора 
Прийоно, министра по мобилизации 
народных ресурсов Судьоно и на
чальника штаба военно-морских сил 
Индонезии командора Мартадината 
прибыли вчера с острова Бали в го
род Амбон (Молуккские острова). В 
Амбоне в ближайшем будущем при 
помощи Советского Союза будет по
строен технологический факультет.

На аэродроме советских гостей и 
сопровождающих их лиц встречали 
губернатор Амбона Паданг, команду
ющий военным округом Молуккских 
островов и Западного Ириана полков
ник Питерс, тысячи местных жите
лей.

’ В честь советских гостей был 
устроен прием, в заключение кото
рого состоялся концерт индонезий
ской музыки и танца.

Сегодня в торжественной обста
новке Н. А. Михайлов заложил пер
вый камень в основание здания тех
нологического факультета.

„Великолепие встречи 
высокого советского 

гостя на острове Бали 
было поистине 
необычайным"

ДЖАКАРТА, 24 февраля. (ТАСС). 
Газеты Индонезии, информационные 
агентства и радио страны продол
жают подробно освещать пребывание 
главы Советского правительства в 
городе Сурабае и на острове Бали. 
Газеты единодушно отмечают не
обычайно теплый и дружеский при
ем, КОТОРЫЙ оказывает население 
Индонезии Н. С. Хрущеву.

Н. С. Хрущев был встречен в Ден- 
пасаре (остров Бали), подчеркивают 
газеты, дождем цветов и музыкой: 
все дороги, по которым ехал совет
ский гость с аэродрома, были укра
шены советскими и индонезийскими 
государственными флагами, привет
ственными лозунгами, цветами, 
листьями кокосовых пальм и празд
ничными арками. Вдоль дорог не
прерывными рядами стояли десятки 
тысяч людей, радостно приветство
вавших Н. С. Хрущева и сопровож
дающих его лиц.

Комментатор радио Республики 
Индонезии указывает, что «велико
лепие встречи высокого гостя на 
острове Бали было поистине не
обычайным».

Газета «П емуда», комментируя 
высказывание президента Сукарно 
на митинге в Сурабае. в котором он 
высмеял реакционеров, пугающих 
простых людей небылицами о ком
мунистах. пишет: популярность ком
мунизма продолжает все более воз
растать.

Газета «Хариан ракьят» публи
кует сегодня подробное изложение 
речи Н. С. Хрущева перед студен
тами университета «Гаджа мада» в 
Джокьякарте.

\

Слава советской науки
Общее собрание Академии наук СССР

2 4  февраля в Москве состоялось 
общее собрание Академии наук 
СССР. Открывая собрание, прези
дент Академии академик А. Н. Не
смеянов отметил, что в истекшем го
ду успешно развивались работы 
Академии наук в главнейших науч
ных направлениях. Три ракеты, за
пущенные в 1 959  году в космос, 
принесли первые непосредственные 
данные о состоянии пространства 
на расстояниях до полумиллиона 
километров от земли. Поразитель
ным достижением советской науки 
и техники было получение первых 
фотографий невидимой части Луны. 
Получены также фундаментальные 
данные о расположении, составе и 
энергетическом спектре частиц 
внешнего радиационного пояса зем

ли, открытого за год перед тем. 
Установлено отсутствие магнитного 
поля Луны. В исследовании космиче
ского пространства наша наука 
утвердила свое первенство.

Говоря об успехах физических 
наук. А. Н. Несмеянов подчеркнул 
важное значение разработанного но
вого способа получения жидкого' 
гелия. Все новые практические при
менения и все более широкие пер
спективы дают исследования по 
полупроводникам. Ученый называет 
затем такие крупные достижения, 
как создание и внедрение самой 
быстродействующей вычислитель
ной машины М -20, молекулярных 
генераторов и усилителей, решение 
мате.чатиком. членом-корреспонден- 
том Академии П. С. Новиковым про
блемы бернсайда, которая не подда

валась решению более пятидесяти 
лет.

Значительное место в своей речи 
академик А. Н. Несмеянов уделил 
вопросам дальнейшего улучшения 
деятельности Академии наук, усо
вершенствования системы коорди
нации исследований в стране.

Собрание заслушало доклад и. о. 
главного ученого секретаря прези
диума Академии наук СССР, член.т- 
корреспондента Академии Е. К. Фе
дорова —  «Об итогах научной дея
тельности и внедрения законченных 
научных работ Академии наук СССР 
за 1 959  гол».

Участников собрания тепло при
ветствовал главный секретарь ака
демии наук Китая Пэй Ли-шен.

(ТАСС).

В честь 42-й годовщины Советской Армии 
и Военно-Морского Флота

В столицах зарубежных стран со
стоялись приемы в честь 4 2 -й  го
довщины Советской Армии и Воен
но-Морского Флота.

На большом приеме, устроенном 
военным атташе СССР во Франции 
генерал-майором М. С. Масловым и 
военно-морским атташе контр-адми
ралом Ф. В. Жировым, присутство
вали французские видные государ
ственные. военные, политические и 
общественные деятели Франции.

На приеме состоялась теплая, 
волнующая встреча между бывшими 
офицерами французского авиацион
ного полка «Нормандия —  Неман» 
и их советскими товарищами, по 
оружию А. Голубовым и С. Агавелья- 
ном, которые прибыли в Париж для 
участия в премьере франко-совет
ского фильма «Нормандия —  Не
ман».

Прием по случаю 42 -й  годовщи
ны Советских Вооруженных Сил, на 
котором присутствовали представи
тели государственного департамен
та, военного ведомства и конгресса 
США, был устроен в Вашингтоне.

На приеме, устроенном по слу
чаю годовщины Советской Армии в 
посольстве СССР в столице Австрии 
Вене, присутствовали вице-канцлер 
Австрии Б. Питтерман, министр обо
роны Ф. Граф, министр юстиции 
0. Чадек. Гостям во время приема 
был показан цветной документаль
ный фильм о визите президента Ав
стрийской Республики А. Шерфа в 
Советский Союз.

На приеме в посольстве СССР в 
Афганистане присутствовали премь
ер-министр Афганистана Мухаммед 
Дауд, маршал Шах Вали, первый

заместитель премьер-министра Али 
Мухаммед, министр иностранных 
дел Афганистана Мухаммед Наим. 
Прием прошел в теплой и дружест
венной обстановке.

Члены иракского правительства 
во главе с премьер-министром Касе- 
мом, высшие офицеры иракской ар- 
•мии. представители деловых кругов, 
местные и иностранные журналисты 
присутствовали на прошедшем в 
дружественной обстановке приеме в 
честь 42 -й  годовщины Советской 
Армии и Военно-Морского Флота в 
столице Ирака Багдаде.

Приемы по случаю 42 -й  годов
щины Советской Армии и Военно- 
Морского Флота состоялись также в 
Каире, Анкаре, Аддис-Абебе, Теге
ране. Оттаве и Осло.

(ТАСС).

за 25

Советско-Кубинские соглашения 
о товарообороте и платежах 

и о предоставлении кредита правительству 
Республики Кубы представлены 

на ратификацию

л  а  л еяи а схой : TpyjiOBoit вахт е
(

Они из армии строителей

Совет Министров СССР утвердил 
и представил на ратификацию Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
соглашение о товарообороте и плате
жах между Союзом Советских Со
циалистических Республик и Рес

публикой Куба и соглашение о пре
доставлении кредита правитель
ством Союза Советских Социалисти
ческих Республик правительству 
Республики Куба, подписанные в 
Гаване 13 февраля I9 6 0  года.

На углу улиц имени Льва 
Толстого и Сибирской в Томске 
растут новые двухэтажные до
ма городка строителей. В од
ном из них стелят полы, ста
вят перегородки и ведут дру
гие плотничные работы члены 
бригады Александра Куцана.

Мне часто приходится бы
вать в этой бригаде, наблю
дать, как четко, слаженно дей
ствуют эти трудолюбивые, 
скромные ребята. Александр 
расставляет строителей так, 
чтобы рядом с опытным плот
ником пятого разряда трудился 
молодой рабочий.

Рядом с опытным плотником 
Василием Заварыгиным •— 
студент строительного институ
та Александр Лысенок. Алек
сандр два года работал на 
стройках в Томске и не такой 
уж «неопытный» строитель. Но 
пло'(ничное дело для него но
вое, и Василий Заварыгин ча
сто помогает Лысенку в работе.

— Решил навсегда стать 
строителем? — спросил Васи
лий студента, когда тот в пер
вый раз стал рядом с ним. — 
Видно, за два года привык к 
этому делу?

— Не привык, а полюбил 
его, — ответил Лысенок. — 
Первые два года трудновато бу
дет— днем работать, а вечера
ми учиться. Но думаю справ
люсь.

— А я в вечернем строи
тельном, — ответил Заварыгин.

— Все шесть лет днем рабо
тать, а вечерами учиться при
дется. Тоже думаю справить
ся, — добавил он уверенно.

Вригадир Александр Куцан 
работает недалеко от Юрия 
Стадницкого.и при случае по
могает ему. Юрий, как и Алек
сандр Лысенок, студент строи
тельного института и тоже не 
новичок на стройках. До вуза 
он год работал в УНР-739, ос
воил там профессии бетонщика 
и каменщика, а сейчас изучает 
специальность плотника.

В бригаде большинство 
строителей — студенты или ве
черне-очного или вечернего от
делений строительного институ
та. Плотник Валерий Чепкасов 
— кадровый строитель. Он 
учится на вечернем отделении 
института. Все шесть лет Вале
рий будет посещать институт 
после трудового дня. А вот Ва
лентин Фалалеев — студент 
вечерне-очного отделения стро
ительного факультета. Через 
два года, овладев строительны
ми специальностями, он поки
нет стройку, чтобы посещать 
занятия в институте днем.

Большая производственная 
дружба помогает каждому бы
стрее понять «секреты» высо
кой производительности труда. 
В августе прошлого года, демо
билизовавшись из рядов Совет
ской Армии, пришел на строй
ку по путевке комсомола Алек
сандр Горев. До этого он, как

рассказывает сам, «и топора не 
держал в руках». Трудно было, 
но товарищи по работе, особен
но бригадир, охотно помогли 
ему. Сейчас у Александра чет
вертый разряд, он готовится 
сдать на пятый, учится на кур
сах по подготовке в универси
тет.

Включаясь в соревнование за 
досрочное выполнение плана 
второго года семилетки, строи
тели бригады тов. Куцана да
ли слово выполнять не менее 
полутора норм в смену, добить
ся только хорошего качества 
работ, овладеть смежными 
профессиями, экономить мате
риалы. Члены бригады решили 
бороться за звание бригады 
коммунистического труда.

Большинство работников 
бригады — члены ленинского 
комсомола, Василий Заварыгин, 
Валерий Чепкасов —  кандида
ты в члены КПСС. С большим 
подъемом бригада приняла обя
зательство: ко дню рождения 
В. И. Ленина выполнить пяти
месячное задание.

В январе и феврале сделано 
немало. Ежесменно слаженный 
коллектив выполняет нормы на 
150— 170 процентов. При этом 
не забывают об экономии. На 
учете каждая доска. Половую 
рейку гшстн'лают вразбежку — 
при этом почти нет отходов.

И с .учебой неплохо — все 
члены бригады, не имеющие 
профессии каменщика, осваи-
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Труженики сельского хозяй
ства района горячо одобряют 
решения декабрьского Плену
ма ЦК КПСС.

Всесторонне обсудив итоги 
своей работы за 1959 год, 
вскрыв недостатки и резервы, 
имеющиеся в каждом колхозе, 
мы. включаясь в социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение семилетнего 
плана, берем на 1960 год сле
дующие обязательства:

Произвести в колхозах райо
на мяса 1131 тонну, в том 
числе свинины 474 тонны.
Производство мяса в колхозах 
в 1960 году возрастет в 2 ра
за против 1959 года. Будет 
продано государству мяса все
го 1781 тонна, в том числе
колхозами 1031 тонна.

Произведем молока 5670
тонн и продадим его в целом 
по району 4350 тонн, в 
том числе колхозами 3800 тонн.

Доведем валовое производст
во яиц в колхозах до 598 тысяч 
и продадим 325 тысяч, а всеми 
категориями хозяйств будет
продано государству 800 тысяч 
яиц.

Продажу шерсти государству 
увеличим на 50 процентов по 
сравнению с 1959 годом, что 
составит 205 центнеров.

В 1960 году колхозы района 
будут бороться за то, чтобы 
надоить 2000 килограммов мо
лока на корову: получить 100 
яиц на курицу-несушку, 2,3 ки
лограмма шерсти на одну овцу.

К концу 1960 года колхозы будут иметь 3033 коровы, пого
ловье свиней увеличится на 45 процентов, овец — на 51 про
цент, птицы — в 3,3 раза по сравнению с 1959 годом.

Колхозы района закупят у населения 4000 голов молодняка 
скота для пополнения стада и откорма с последующей сдачей 
государству.

Всего колхозами района будет поставлено на нагул и откорм 
1340 голов крупного рогатого скота, 5500 свиней, 1400 овец 
и 15900 голов птицы.

В 1960 году колхозы будут бороться за получение 305 ты
сяч центнеров валового сбора зерна. Урожайность зерновых со
ставит не менее 11,7 центнера с гектара; зеленой массы куку
рузы— 300 центнеров, картофеля и корнеплодов— 120 центн^ 
ров, овощей — 110 центнеров, сена многолетних трав — 22 
центнера, льноволокна и льносемян — по 3 3,5 центнера с
гектара.

Заготовим на одну фуражную корову силоса 16 тонн, в 
том числе кукурузного 9 тонн.

Отдельные колхозы, фермы и многие работники животновод
ства приняли на себя повышенные обязательства.

Колхоз имени Мичурина обязался довести производство мя
са до 2000 центнеров, продажу его государству - -  до 1050 
центнеров. Колхоз закупит у граждан 800 поросят, 300 телят, 
поставит на нагул и откорм 250 голов крупного рогатого скота

В колхозе решено произвести молока 7500 центнеров, сред
ний удой на фуражную корову довести до 2600 килограммов, 
продать государству молока 5000 центнеров, яиц — 500UU

^^Урожайность зерновых с каждого гектара в колхозе составет 
13 9 центнера, льна — 5 центнеров, картофеля — 150 центне

» .с а  .  4,5 раз. больше, , е »  
В 1959 году, продаст его государству 1050 центнеров уве
личит производство молока до 4660 центнеров и 
до 3500 центнеров. Производство яиц составит 50 тысяч шту , 
нч нптопых 45 тысяч будет продано государству.

Колхозники будут бороться в 1960 году за получен^^^  ̂
жая зеоновых по 13 центнеров с гектара, кукурузы на силос 
по 40^центнеров, картофеля -  по 120 центнеров, л ьн а -3 .5
центнера с гектара.

Члены колхоза «Победа» обязались произвести 976 центне
ров мяса и продать его государству 710 центнеров, довести, ва
ловое производство молока до 3265 центнеров и продать его 
государству 2500 центнеров. Колхозники будут бороться за 
получение в 1960 году по 2300 килограммов молока от коро
вы, 100 яиц от курицы-несушки.

Урожай зерновых в этой артели в 1960 году составит 12 
центнеров с гектара, кукурузы —  350 центнеров, льна 3,о 
центнера, картофеля и корнеплодов —  по 120 центнеров с 
гектара.

Передовая доярка района Екатерина Федоровна Костригина 
из колхоза имени Мичурина обязалась в 1960 году надоить от 
каждой коровы по 3200 килограммов молока. Вера Васильевна 
Талапина из этого же колхоза — по 3000 килограммов молока 
от коровы. По стольку же килограммов молока от коровы ре
шили надоить Надежда Ивановна Нейфельд и Мария Леонтьев
на Руденкова из колхоза имени Крупской.

Птичница колхоза «Путь Ленина» Вера Ивановна Бикш обя
залась получить от каждой курицы-несушки по 120 яиц.

Николай Платонович Калашников, ухаживающий за телята
ми в колхозе «Красное знамя», дал слово зимой добиться по 
400— 500 граммов, а летом по 800— 900 граммов среднесуточ
ного привеса каждого теленка и подготовить к сдаче 75 голов 
крупного рогатого скота, весом каждого животного в 250 кило
граммов.

Телятница колхоза имени Чапае^ Наталья Гавриловна Пет
рова обязалась вырастить до 6-ме^Шного возраста 60 телят со 
среднесуточным привесом каждого*тю 650— 700 граммов.

Анна Антоновна Пашкова из колхоза «Путь Ленина» обяза
лась вырастить 60 телят до 6-месячного возраста с привесом 
по 700 граммов в сутки каждого теленка.

Свинарка из колхоза «Победа» тов. Коровина взялась откор
мить 350 свиней и сдать их государству общим весом не менее 
400 центнеров.

Обязательства обсуждены и приняты на общих собраниях 
колхозников, рабочих РТС и специалистов сельского хозяйства.

вают ее. Успехи налицо — са
ми готовят кирпичную кладку 
под перегородки, закладывают 
печные разделки. Трое строи
телей, которые еще не учатся в 
институтах и школах, готовят
ся к тому, чтобы с осени теку
щего года стать студентами. 
Вригадир Александр Куцан ре
шил поступить в вечернюю 
школу, чтобы закончить сред
нее образование. Дмитрий Ке- 
кин и Юрий Лидяев собирают
ся учиться на вечерних кур
сах.

Далеко не все легко дается 
бригаде. У молодых строите
лей немало трудностей. Случа
ются перебои с доставкой ма
териалов —  переходят на 
другие работы. Неплохо дей
ствует и комсомольский конт
рольный пост, которым руково
дит Валерий Чепкасов.

Так живет и работает одна 
из лучших наших комсомоль
ско-молодежных бригад.

В. КОЛПАКОВ, 
секретарь комитета ком

сомола УНР-787.

Вся техника готова к весне
Механизаторы и полеводы 

колхоза имени Калинина Кри- 
вошеинскрго района, развернув 
соревнование за достойную 
встречу 90-й годовщины ср дня 
рождения В. И. Ленина, успеш
но готовятся к весне. Полно
стью отремонтирована техника: 
десять тракторов и прицепной 
инвентарь. Приемочная комис
сия признала качество работ 
хорошим.

В ремонте участвовали луч
шие механизаторы тт. Спири
донов, Королевич, А. и Г. Тка

чевы, кузнецы тт. Мировский 
и Чуклай.

Одновременно ведется под
готовка семян. Из 5.600 цент
неров, необходимого для всего 
ярового клина, доведены до по
севных кондиций 4.000 центне
ров.

К весне готовятся и колхоз
ные кукурузоводы, они изуча
ют агротехнику возделывания 
«королевы полей». Звеньевой 
И. Шик отремонтировал куку
рузосажалку.
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П а  р т и й н а я ж и з н ь

д е й с т в е н н ы й  к о н т р о л ь
в  течение продолжительного вре

мени на заводе режущих инструмен
тов цех фрезеров не выполнял зада 
ний по выпуску торцовых скорост
ных фрез. Комиссия по контролю за 
выполнением плана и кооперирован
ных поставок изучила причины соз
давшегося положения и определила, 
что в цехе слаба пропускная спо
собность заточных станков.

По инициативе комиссии партий
ного контроля этот вопрос обсуждал
ся на заседании партбюро. Партийное 
бюро рекомендовало руководству це
ха изменить технологию обработки 
фрезы. Брака не стало. Технологи 
цеха вскрыли резервы для повыше
ния режимов резания на заточных 
станках и увеличения их пропускной 
способности. Все это помогло резко 
увеличить выпуск торцовых скоро
стных фрез и выполнить задание по 
поставке их потребителям.

Другой пример. Цех нестандарт
ных инструментов систематически 
срывал выполнение заданий по изго
товлению накатных роликов. Члены 
комиссии тт. Мцдицин, Котляров и 
Филькин установили, что руководи
тели цеха ослаби.ли внимание к вы
полнению этих заказов, что допуска
лись перебои в снабжении цеха за
готовками. После тщательного изуче
ния положения дел в цехе комиссия 
предложила внедрить передовой ме
тод накатки резьбы на роликах.

Партийное бюро поддержало пред
ложения комиссии. Было проведено 
партийное собрание, на котором об
суждались предлолсения комиссии. В 
результате принятых мер цех выпол
нил план.

Работа комиссии на заводе органи
зована строго по плану, каждый ее 
член имеет определенное задание. 
Так, тов. Филькин проверяет выпол
нение поставок на экспорт, тов. Ши
лова контролирует своевременность 
поставок продукции предприятиям 
Томского и других экономических 
районов.

Комиссия опирается на созданный 
актив в цехах, поддерживает связь 
с другими комиссиями партийного 
контроля завода. Это позволяет ей 
постоянно следить за выполнением 
планов в цехах, помогать руководи
телям цехов и отделов в устранении 
недостатков.

Опыт работы этой комиссии убе
дительно свидетельствует о важности 
и своевременности постановления 
ЦК КПСС «Об образовании в первич
ных партийных организациях произ
водственных и торговых предприя
тий комиссий по осуществлению

парторганизациями права контроля 
деятельности администрации пред
приятий».

За последнее время на предприя
тиях Томска создано 104 комиссии 
партийного контроля, в них избрано 
около 500 коммунистов.

Партийное бюро заводов подшип
никового, электромеханического, ре
жущих инструментов, «Сибэлектро- 
мотор», «Томкабель» и других по
стоянно направляют внимание ко
миссий на решение коренных вопро
сов производства, поддерживают их 
инициативу, внимательно относятся 
к их предложениям.

На электромеханическом заводе, 
например, создано три комиссии пар
тийного контроля. Они регулярно 
планируют свою работу, каждый 
член комиссии имеет определенное 
поручение. Члены комиссии по конт
ролю за качеством продукции рас
пределены по цехам. В комиссии по 
КОНТРОЛЮ за автоматизацией и меха
низацией производственных процес
сов обязанности между членами рас
пределены по разделам плана внед
рения новой техники. Заседания ко
миссий проходят, как правило, два 
раза в месяц; на них отмечается, 
как отдельные члены комиссии вы
полняют свои задания.

Часто партийное бюро дает специ
альные поручения комиссиям. В тре
тьем квартале прошлого года завод 
работал неритмично, срывал выпол
нение месячных планов. Партийное 
бюро поручило комиссии по контролю 
за выполнением плана и коопериро
ванных поставок изучить причины 
отставания. К этой работе комиссия 
привлекла 25 человек из партийного 
актива. Беседуя с рабочими, инже
нерно-техническими работниками в 
цехах, члены комиссии вскрыли при
чины невыполнения плана. Свои вы
воды и предложения доложили пар
тийному бюро завода. Партбюро вы
несло этот вопрос на обсуждение 
партийного собрания, которое, обсу
див доклад председателя комиссии 
тов. Николаева, определило конкрет
ные меры для устранения недостат
ков. Завод в четвертом квартале 
1959  года стал работать лучше и 
выполнил квартальный план на 
115 ,4  процента.

Поучительный опыт накопили ко
миссии по контролю за качеством 
продукции на подшипниковом заводе 
(председатель тов. Беленький), по 
контролю за внедрением новой тех
ники, механизации и автоматизации 
производственных процессов на за-В се учителя и врачи — лекторы

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях» сказано о 
необходимости усилить размах и по
высить идейный уровень лекционной 
пропаганды, улучшить работу мест
ных отделений Всесоюзного общества 
по распространению политических и 
научных знаний.

Долгое время новиковская сель
ская группа Общества по распрост
ранению политических и научных 
знаний Павабельского района была 
малоактивной. Она состояла всего 
из 6 человек, да и те с лекциями и 
докладами выступали редко.

В апреле прошлого года, когда на 
совещании членов группы Общества 
обсуждалось постановление ЦК 
КЦС1С «О состоянии и мерах улуч
шения массово-политической работы 
среди трудящихся Сталинской обла
сти », было решено избрат1»,^редсе- 
дателем сельской группы враЧа Но- 
виковской больницы И, А. Закржев- 
ского, Игнатий Андреевич больше 20 
лет работает в районе врачом, поль
зуется большим уважением на селе.

Не ошиблись члены Общества, из
брав егоР своим руководителем. Тов. 
Закржевский начал с того, что в 
школе и больнице провел собрания 
интеллигенции, рассказал о задачах 
интеллигенции села, предложил ме
дицинским работникам и учителям 
вступить в члены Общества. Вскоре 
сельская группа увеличилась до 16 
человек. И теперь в Новиково нет 
ни одного учителя или медицинского 
работника, который бы не являлся 
членом Общества по распростране
нию политических и научных зна
ний, не выступал бы перед трудя

щимися с лекциями и докладами^ 
Члены группы Общества читают лек
ции о решениях партии и прави
тельства. на педагогические, меди
цинские, атеистические темы, о 
международном положении. Главное 
внимание уделяется пропаганде ре
шений XXI съезда КПСС, декабрь
ского Пленума ЦК партии.

Лекции читаются 2 — 3 раза в ме
сяц. Лекторы часто бывают на фер
мах, в коллективах предприятий и 
учреждений. Едет в командировку 
член Общества —  считает своим 
долгом в каждом поселке прочи
тать лекцию. Часто практикуют
ся выезды лекторов специально 
для выступления с докладом, 
особенно во время обсуждения 
важнейших документов партии и 
правительства. Так. в январе этого 
года члены Общества тт. Салятов, 
Беседина и другие побывали во всех 
шести поселках Новиковского сель
ского Совета, выезжали на Чузиков- 
ский лесопункт, в бригады колхоза 
«Советская Россия», выступив более 
20  раз с докладами «Об итогах де
кабрьского Пленума ЦК КПСС», 
«Разоружение —  путь к миру и 
дружбе» и другими.

Члены группы стремятся всей 
своей деятельностью способство
вать повышению активности трудя
щихся раййкя в борьбе за успешное 
выполнение обязательств второго го
да семилетки.

С. ДОЛГИРЕВ, 
првдовдатель Парабельского 
районного отделения обще

ства по распространению по
литических и научных 

знаний.

Общественность,
■на охране порядка на селе

в  начале января в составе 
народной дружины Монастыр
ского сельского Совета Ше- 
гарского района было 14 че
ловек. сейчас — 30. Дружина 
разделена на звенья, которые 
патрулируют во всех населен- . 
ных пунктах сельского Совета.

Штаб дружины, которым ру
ководит тов. Сивов, имеет план 
работы, дежурство дружинни
ков ведется точно по графику.

Большим уважением у насе
ления пользуются члены народ
ной др5'жины тт. Петухов, Се
вастьянов, Артеменко, Кафтин 
п другие.

Члены дружины не только 
следят за теми, кто нарушает

общественный порядок, но и 
ведут активную воспитатель
ную работу среди населения. 
Они принимают участие в выпу
ске боевых листков, сатириче
ской газеты «Крокодил».

Недавно бюро Шегарекого 
райкома КПСС рассмотрело 
вопрос о работе общественно
сти 'Монастырского сельского 
Совета. Бюро одобрило рабо
ту народной дружины и обще
ственного суда, председателем 
которого является тов. Стука- 
ленко, и наметило ряд конкрет
ных мер по более широкому 
вовлечению общественности 
района в активную борьбу с 
нарушениями общественного 
порядка.

воде «Томкабель» (председатель тов. 
Кузнецов).

Однако в работе комиссий пар
тийного контроля и в руководстве 
ими партийными бюро на многих 
промышленных предприятиях имеют
ся серьезные недостатки.

На химфармзаводе комиссия пар
тийного контроля до последнего вре
мени не вела никакой работы. Секре
тарь парторганизации тов. Смирнова 
не руководила ею.

В партийных организациях махо
рочной, швейной №  1 ,^трикотажной 
фабрик, фабрики культтоваров созда
но по одной комиссии. Им поручено 
контролировать выполнение планов, 
качество и снижение себестоимости 
продукции, внедрение новой техники. 
Понятно, что одна комиссия с таким 
широким кругом обязанностей не 
сможет успешно справиться.

Характерным недостатком для 
многих комиссий контроля (фабрика 
«Сибирь», весовой, пивоваренный 
заводы) является то, что они не пла
нируют свою работу, берутся за раз
решение порой случайных вопросов 
и выпускают из поля зрения наибо
лее важные, актуальные задачи.

Некоторые комиссии слабо осуще
ствляют контроль за выполнением 
ими же разработанных и принятых 
предложений. Поэтому еще низка 
их организаторская роль.

Комиссии по контролю за выпол
нением экспортных и кооперирован
ных поставок заводов подшипниково
го, «Сибэлектромотор» и некоторых 
других нередко ограничивают свою 
деятельность только контролем за 
выполнением поставок на экспорт и 
не следят, как выполняются заказы 
для других экономических районов 
и кооперированные поставки пред
приятиями Томского совнархоза.

Многие комиссии слабо привлека
ют к своей работе актив. При созда
нии ряда комиссий были допущены 
ошибки. Так, в комиссиях по кон
тролю за выполнением планов новой 
техники и качеству на подшипнико
вом заводе из двенадцати человек 
восемь являются начальниками це
хов и их заместителями. В партий
ных организациях заводов «Сйб- 
электромотор», «Томкабель», гормол- 
завода председателями комиссий из
браны руководящие работники пред
приятия, которые по долгу своей 
службы должны решать эти вопросы. 
Например, председателем комиссии 
по контролю за качеством продукции 
на заводе «Томкабель» избран на
чальник отдела технического контро
ля завода тов. Тельцов.

Партийное бюро заводов электро
лампового, манометрового, «Томка
бель» перегружают некоторых пред
седателей и членов комиссии други
ми общественными поручениями.

Многие партбюро и их секретари 
не рассматривают планы работы ко
миссий и не проверяют их выполне
ние. Редко еще на заседаниях парт
бюро и партийных собраниях обсуж
даются отчеты о работе комиссий.

Организация работы комиссий 
партийного контроля —  дело новое. 
Поэтому обобщение и изучение их 
опыта должно быть в центре внима
ния партийных организаций. Парт
бюро обязаны повседневно направ
лять их деятельность, развивать их 
активность и инициативу в борьбе 
за успешное выполнение заданий и 
обязательств второго года семилет
ки.

Е. ВОЛОГДИН,
А. СТУДИЛОВ,

инструкторы Томского горкома 
КПСС.

Ленинскиечтения
На многих промышленных 

предприятиях, в учреждениях и 
учебных заведениях города 
Томска организованы ленин
ские чтения. Лекции на темы: 
«Б. И. Ленин — основатель и 
руководитель первого в мире 
социалистического государст
ва», «Б. И. Ленин в Сибири», 
«Б. И. Ленин о молодржи», 
«Б. И. Ленин о коммунистиче
ской морали» состоялись на 
лесоперевалочном и деревооб
рабатывающем комбинате, за
воде резиновой обуви, мель
комбинате. швейной фабрике 
№ 5, в топографическом техни
куме и в некоторых других 
коллективах.

На заводах электромехани
ческом и режущих инструмен
тов проведены «дни лекций».

С лекциями выступают до
центы университета Г. Б, Тру
хин, А. П. Бородавкин. Т. Н. 
Петрова, преподаватели Б. А. 
Соловьева, Л. Г. Сухотина, из 
пединститута — доцент А. М. 
Бессонов и другие.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.
V

Асиновский районный отдел 
культуры и отделение Общества 
по распространению политиче
ских и научных знаний к ле
нинским дням наметили план 
лекций и докладов. В феврале, 
марте и апреле в библиотеках, 
колхозах, на предприятиях, #  
организациях, клубах, школах 
района будут прочитаны лекции 
на темы: «Ленин— основатель и 
создатель Коммунистической 
партии и первого в мире социа
листического государства рабо
чих и крестьян», «Ленин о сою
зе рабочего класса и крестьян
ства», «Ленин о молодежи», 
«Ленин в Сибири», «Ленинский 
план построения социализма и 
коммунизма и его всемирно- 
историческое значение».

Намечена теоретическая кон
ференция на тему «В. И. Ле
нин о необходимости мирного 
сосуществования стран с раз
личными социальными система
ми».

С лекциями и докладами пе
ред населением выступят ста
рые большевики, партийные, 
советские и комсомольские ра
ботники, члены Общества по 
распространению политических 
и научных знаний.

Началось чтение лекций по 
местному радиовещанию.

С. АЛБЫЧЕВ.

Ш а  р а б о т у  —  в  ж о л х о з

В добрЬш час, товарищи!
«Неразлучная десятка» —  так 

называли их на заводе «Сибэлектро
мотор», где они работали. Их спло
тила крепкая дружба, выдержавшая 
не одно испытание.

Друзья делились своими планами, 
собирались в заводском комитете 
комсомола, чтобы обсудить неот
ложные дела. Вместе устраивали 
культпоходы, отправлялись на лы
жах на прогулку, вместе мечтали. 
Были застрельщиками в кружках 
художественной самодеятельности.

Вместе и реши.ли поехать на ра
боту в деревню. Подали заявления в 
партбюро. Потом трое —  Николай 
Калинин, Маргарита Кузьмина и Ве
ра Ижболлина —  направились в 
Томский ГОРКОМ КПСС.

Их встретили радушно и предло
жили поехать в Кожевниковский 
район.

Молодые патриоты согласились.
Тепло провожали строители мото

ров своих посланцев: Валентину 
Павловец, Ларису Иванову —  об
мотчиц, Маргариту Кузьмину —  
секретаря цеховой организации 
ВЛКСМ, Веру Ижболдину —  тока
ря, Ольгу Котырло —  контролера, 
Валентина Вилитенко —  станочни
ка. Николая Калинина —  секретаря 
заводского комитета комсомола, 
Людмилу Кацыяеву —  заместителя 
секретаря заводского комитета ком
сомола, Лидию Усову —  обмот
чицу и пожелавшую поехать 
вместе с ней на село сестру Галину. 
В пересмену, когда затихли станки, 
в главном корпусе завода собрались 
рабочие, инженеры, служащие. Сек
ретарь партбюро тов. Кантонистов, 
директор тов. Извеков и старейший 
рабочий предприятия коммунист

На снимке: группа молодых 
постоянную работу в колхоз.

Вчера «неразлучная десятка» 
уехала в Ко.жевниковский район. У 
девушек большое желание работать 
на животноводческих фермах, у ре
бят —  заниматься механизацией

моторостроителей отправляется на
Фото к. Багаевой.

трудоемких процессов колхозного
производства, овладеть сельскохо
зяйственной техникой.

В добрый час. товарищи!
А. СОКАЛЬСКИЙ.

•9

тов. Войтов пожелали молодым пат
риотам наилучших успехов в труде 
и жизни, выразили уверенность, 
что они оправдают доверие коллек-^ 
тива, будут с комсомольским задо
ром бороться за осуществление ре
шений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Полезный обмен 
мнениями

Делегация культпросветработников 
выехала в Рязань

Областное управление куль
туры направило в Рязанскую 
область делегацию культпро
светработников. Б ее составе 
— начальник отдела культпро- 
светработы управления культу
ры М. И. Зиньковский, заве
дующие отделами культуры 
Молчановского, Асиновского, 
Кривошеинского, Парабельско
го районов Д. А. Карбышев, 
А. Л. Салтыкова, И. Т. Погре- 
ботко, К. И. Нестеров, сотруд
ница Кривошеинской районной 
библиотеки А. А. Сильченко.

Б Рязанской области томичи 
ознакомятся с деятельностью

сельских клубов, библиотек, 
домов культуры, с организаци
ей культурно-массовой работы 
среди населения. Как известно, 
Рязанская область за 1959 год 
выполнила три годовых плана 

■ по • производству мяса. По
этому интересно узнать, как 
pj^aHCKne культпросветработ
ники помогли колхозникам со
вершить этот трудовой подвиг, 
и их опыт применить у себя.

Участники Поездки побыва
ют в передовых колхозах Ря
занщины, а в Москве посетят 
Бсесоюзную выставку достиже
ний народного хозяйства.

Р  асск л зм  
о млтмж 

т о в я р и щ я ^
Поезд ведет 
Журавлев

Петр

Машинист паровоза Ново- 
Тегульдетского леспромхоза 
Петр Григорьевич Журавлев 
только недавно вывез груже
ные вагоны с мастерского уча
стка, поставил порожняк под 
погрузку, сформировал поезд 
из платформ, груженных дре-

,И а э т ю д а  х".
Фотоэтюд А, Коростелина,

весиной. Поставив паровоз в 
голове поезда, бригада готовит
ся к отправлению.

—■ Подшуруй немного топку, 
— говорит Петр Григорьевич 
своему помощнику. —  Дрова-то 
не совсем сухие, а состав не
маленький — 12 платформ.

Кондуктор дает сигнал от
правления. Раздается протяж
ный паровозный свисток. Паро
воз медленно трогает поезд с 
места. Через несколько минут 
паровоз, набрав предельную 
скорость, мчит состав по лесо
возной дороге.

Много поездов провел здесь 
Петр Григорьевич, хорошо изу
чил профиль пути. Это позво
ляет ему уверенно вести поезд.

Впервые тов. Журавлев 
взялся за регулятор паровоза 
семь лет назад. За эти годы 
Петр Григорьевич перевез 
много древесины. Только в 
прошлом году он вывез около 
14 тысяч кубометров леса. 
Средняя годовая выработка на 
машино-смену у него составила 
140 процентов.

Промывочный ремонт парово
за положен после пробе.-а 
3000 километров. А бригады 
старшего машиниста тов. Жу
равлева удлинили срок пробега 
между промывками до 4— 4,-5 
тысячи километров. Это итог 
хорошего ухода и соблюдения 
всех технологических правил.

Свой опыт Петр Григорьевич 
охотно передает молодым. Не
давно Иван Алексеев был у не
го помощником. Журавлев учил 
его управлять машиной, приви
вал любовь к своему делу. Сей
час Алексеев работает маши
нистом паровоза. Стал маши
нистом паровоза и второй по
мощник тов. Журавлева -— 
Владимир Никушкин. Ученики 
Петра Григорьевича достойны 
своего учителя — они успешно 
водят поезда с лесом, добились 
хорошего использования ма
шин.

Машинист тов, Журавлев из
вестен в коллективе Любинско
го лесопункта не только как за
мечательный прои.зводственник, 
но и как общественник. Комму
нисты предприятия ряд лет из
бирают его членом партийного 
бюро.

С. ЧЕРНОВ.

Закончилась научная конферен
ция по теоретическим и приклад
ным вопросам математики и механи
ки, организованная Томским уни
верситетом. На конференции были 
представлены высшие учебные заве
дения и научные учреждения девят
надцати городов Сибири, Урала и 
Дальнего Востока, а также Еревана, 
Казани. Куйбышева, Алма-Аты. В 
ее работе участвовала также группа 
ученых из Сибирского отделения 
Академии наук СССР во главе с ака
демиком С. Л. Соболевым.

В соответствии со сложившимися 
в Томском университете научными 
направлениями, работа конференции 
проводилась в секциях теории функ
ции и дифференциальных уравне
ний, геометрии и алгебры, теорети
ческой механики, методики препода
вания математики в школах и вузах.

*  В течение многих лет в Томском 
университете под руководством про
фессора П. П. Куфарева успешно 
разрабатываются вопросы классиче
ской теории функций одной ком
плексной переменной. Методы этой 
теории нашли применение в гидро
механике, при расчете деформаций 
и напряжений в упругих телах, в 
теории движения \ грунтовых вод 
и т. д. Результаты 'последних иссле
дований. выполненных на кафедре 
математического анализа, составили 
содержание докладов М. И. Редько- 
ва, В. В. Черникова, В. Г. Байбари- 
на, В. Г. Пряжинской, В. Н. Шепе- 
ленко и других.

Одним из наиболее актуальных 
направлений в современной теории 
функций является изучение квази- 
конфорных и более общих отобра
жений. Г. Д. Суворов (Томский уни
верситет) и П. П. Белинский (Си
бирское отделение Академии наук 
СССР) доложили о важных резуль
татах, полученных ими в этой обла
сти. Некоторым свойствам функций 
многих комплексных переменных 
были посвящены доклады Е. Н. Ара
вийской и Л. Я. Макаровой (Том
ский университет), А. П. Южакова 
(Уральский университет).

Ряд докладов был посвящен раз
личным вопросам теории дифферен
циальных и интегральных уравне
ний. Большое впечатление на всех 
участников конференции произвел 
доклад академика С. Л. Соболева о 
фундаментальном решении одного 
уравнения в частных производных. 
С интересом были выслушаны до
клады 3. И. Клементьева. Г. А. Бю- 
лера, Р. М. Малаховской (Томский 
университет), А. А. Меленцова 
(Уральский университет), И. И. Жо- 
гина (Шадринский пединститут) и 

других.

На кафедре геомсхрии Томского 
университета большой группой мо
лодых научных работников под ру
ководством Р. Н. Щербакова ис
следуются вопросы линейчатой диф
ференциальной геометрии трех
мерного пространства. Результаты 
этих исследований составили содер
жание одиннадцати докладов, сде
ланных томскими геометрами на 
секции геометрии и алгебры. В ра
боте секции приняли участие также 
геометры других научных учрежде
ний. Ю. Г. Решетняк (Сибирское от
деление Академии наук СССР) изло
жил полученные им существенные 
результаты по «геометрии в целом». 
Доклад Г. И. Жотикова (Бийский 
пединститут) был посвящен вопро
сам оснований дифференциальной 
геометрии. Интересные сообщения 
сделали томские геометры Р. Н. 
Щербаков. В. С. Малаховский, М. Б. 
Пергаменшиков. На этой же секции 
обсуждались доклады, посвященные 
отдельным вопросам высшей алгеб
ры.

На секции механики были заслу
шаны доклады как по общим теоре
тическим проблемам, так и по вопро
сам прикладного характера —  о 
течении газа в различных диапазо
нах скоростей, о теории упругости, 
теории фильтрации. Внимание уча
стников секции привлекли доклад 
Л. В. Овсянникова (Сибирское отде
ление Академии наук СССР) и до
клады томских механиков Е. Д. То- 
милова, Б. Г. Кузнецова, Ю. (). За
вьялова, Г. И. Назарова.

Впервые в Томске на подобной 
конференции работала секция мето
дики преподавания математики в 
школах и вузах. На этой секции бы
ло сделано несколько докладов о 
построении вузовских курсов гео
метрии и векторного анализа и ряд 
сообщений по отдельным вопросам 
методики преподавания математики 
в средней школе. Оживленную дис
куссию вызвал доклад заведующего 
кафедрой педагогики Томского уни
верситета Н. П. Тучнина о нагляд
ности чертежей пространственных 
фигур.

Всего на пленарных и секционных 
заседаниях конференции было сде
лано 105 докладов. из них 55 —  
учеными Томского университета.

Конференция имела важное значе
ние для расширения научных связей 
между математиками и механиками 
различных городов Советского Сою
за и координации их да.чьнейшей 
научной деятельности. Она показала 
значительный рост количества и ка
чества научных исследований по 
математике и механике в Сибири.

И. АЛЕКСАНДРОВ,
доцент Томского университета.

Новости техники
ф  в  Грозном начались про

мышленные испытания первой 
Б Советском Соц)зе уникальной 
дизель-элекгрической буровой 
установки «11-ДЭ», изготов
ленной Уралмашзаводом. На 
этой буровой впервые удалось 
полностью механизировать и 
частично автоматизировать все 
операции, связанные с провод
кой нефтяных скважин.

©  Станкостроительный за
вод в Липецке начал изготовле
ние партии полуавтоматиче
ских плоскошлифовальных 
станков особо высокой точно
сти с постоянным автоматиче
ским замером деталей и авто
матизацией всего цикла обра
ботки. Роль рабочего сведется 
лишь к установке и снятию де
талей. На ба.зе этих полуав
томатов здесь организуется 
серийное производство гаммы 
высокопроизводительных уни
версальных плоскошлифоваль
ных станков.

На трубном заводе создана 
многороторная центробежная 
машина «Липецк» для отливки 
чугунных канализационных 
труб. Управление агрегатом 
осуществляется с пульта, об
служивают его два человека. 
На отливку одной трубы затра
чивается всего 35— 40 секунд. 
Проектная мощность агрегата 
до 100 труб в час. Изготовлено 
шесть таких агрегатов.

О Ленинградскими инжене
рами создан первый в стране 
агрегат по корчевке пней 
«КУП-1». Б этом году в Ле
нинграде будет изготовлена 
первая партия еще более со
вершенных корчевальных ма
шин «КУП-2». Ее можно с, ус
пехом применять не только на 
строительстве, но также на 
мелиоративных работах по очи
стке сельскохозяйственных уго
дий.

0  Оригинальная конструк
ция пилы разработана в Укра
инском научно-исследователь
ском институте механической 
обработки древесины. Его сот
рудники выбрали наиболее ра
циональный профиль зуба пи
лы. Б процессе работы он не 
тупится, а затачивается. Са.мо- 
затачивающаяся пила конструк
ции института может работать 
непрерывно до 22 часов, боль- 
лее чем в 40 раз дольше обыч
ной.

©  Нежинский механический 
завод ( Черниговская область) 
освоил выпуск новых инкуба
торов «ИЭ-5» емкостью 5 ты
сяч яиц. В нем можно выво
дить как Цыплят, так и молод
няк водоплавающей птицы. Не
большие размеры и универ
сальность этих «электрических 
наседок» делают их удобными 
для применения на колхозных 
птицефермах, (ТАСС).
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ПРАКТИЧЕСКАЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА
Месяц тому назад тракторист 

колхоза «Рассвет» Зырянского 
района Леон Бренинг написал 
следующее письмо прославлен
ному свинарю страны Яросла
ву Чижу.

Л ьвовск а я  обл аст ь, З ол оч евск и й  р ай он , 
к о л х о з  им ени Ш евч ен к о  Г ерою  

С оц иал и ст и ческ ого  Т р уда  Я р осл а в у  Ч иж у

Дорогой Ярослав Семенович!
От имени всех колхозников нашего колхоза позвольте мне от ду

ши поздравить Вас с присвоением высокого звания Героя Социали
стического Труда. Ваш пример вдохновляет людей на новые трудо
вые подвиги. Я восхищаюсь Вашей работой.

Когда на собрании в колхозе мы обсуждали решения декабрьско
го Пленума ЦК КПСС, я сказал, что мы тоже можем работать, как 
работаете Вы. Тогда колхозники предложили мне взяться за откорм 
свиней. Я подумал: ведь Ярослав Чиж специально пошел учиться 
на тракториста, чтобы работать еще лучше, а я уже владею трак
тором. Значит, мне будет легче, чем ему. И решил взяться за от
корм свиней, в 1 960  году откормить не менее 50 0  голов.

Понимаю, что взялся за большое и трудное дело. Но это необхо
димо. Колхозники нашего колхоза решили за семилетие увеличить 
производство мяса в несколько раз.

Помогите мне своим советом: с чего начинать, как организовать 
дело, чтобы в ближайшие год —  два я мог бы. как и Вы, откарм
ливать по 1 .0 0 0 — 2 .0 0 0  свиней.

С глубоким уважением Леон БРЕНИНГ, 
тракторист колхоза «Рассвет» 

Зырянского района.

Опытом делится Ярорлав Чиж

Вот что ответил Ярослав Семено
вич Леону Бренингу:

Дорогой Леон Бренинг!
Я с большим интересом прочитал 

Ваше теплое письмо, очень благода
рен Вам за поздравление в связи с 
присвоением мне звания Героя Со
циалистического Труда. Рад, что Вы 
решили в этом году преодолеть труд
ности и взяли на себя обязательство 
увеличить производство мяса в не
сколько раз. Я понимаю, что это 
слово твердое.

Считаю большой честью для себя 
завязать дружбу с вами, дорогие си
биряки, подружиться со всеми работ
никами свиноводческих ферм Том
ской области. Верно, мы живем дале
ко друг от друга, но для дружбы 
границ нет, тем более, что мы, со
ветские люди, живем в одной стране, 
работаем под испытанным руководст
вом родной Коммунистической пар
тии и Советского правительства.

В этом письме постараюсь ответить 
на ваши вопросы, рассказать о своем 
опыте.

Стаж работы на свиноферме у меня 
сравнительно небольшой. Свинарем 
я стал с конца 1957  года. Скажу от
кровенно: результат первого года ра
боты на ферме был не особенно хоро
шим —  сдал государству в 1958  го
ду всего 2 2 4  центнера свинины. Од
нако этот показатель был наилуч
шим в районе.

Убедившись в том, что избранный 
мною путь откорма свиней правиль
ный, я в 1 959  году обязался сдать 
государству 300  центнеров свинины. 
Выполняя это обязательство, убе
дился, что оно не соответствует тем 
требованиям, которые выдвигает 
жизнь. В ответ на постановление 
XXI съезда КПСС свои обязательст
ва пересмотрел и дал слово произ
вести за год 500  центнеров свинины.

Как вам известно, слово я сдер
жал. К открытию декабрьского 
(1 9 5 9  г.) Пленума ЦК КПСС произ
вел 561 центнер мяса (стоимость от
корма за центнер продукции —  224  
рубля).

С  ч е г о  н а ч а т ь ?

Не только вы. но и многие другие 
работники свиноферм страны мена 
часто спрашивают: с чего начинать? 
Я всегда отвечаю: с применения бес- 
станочного содержания больших 
групп свиней. .

Многие колхозы построили свинар
ники с небольшими клетками, в ко
торых содержалось по 5— 6, а то и 
меньше свиней. Матке с поросятами 
отдельный станок, возможно, и ну
жен. Но зачем он откармливаемой 
свинье? Нельзя забывать, что чем 
больше разных перегородок, тем тя
желее работать свинарю, тем больше 
времени уходит у него на раздачу 
кормов, очистку помещений. Даже 
механизация в таких условиях ма
ло облегчает работу. Кроме того, 
лишние перегородки занимают. много 
полезной площади, а потому при уве
личении поголовья свиней приходит
ся строить новые дорогие помеще
ния.

Отказавшись от станков, мы на 
той же площади разместили в пять 
раз больше свиней, Я получил воз
можность обслуживать столько жи
вотных, сколько раньше обслужи- 

'Вало десять свинарок.

Безусловно, в типовом свинарнике- 
маточнике организовать содержание 
свиней по-новому было нелегко, а 
средств на постройку откормочного 
помещения в колхозе не было. Бот 
почему было решено сделать при
стройку к типовому свинарнику. Это 
обошлось недорого: заднюю стену 
возводить не надо было, а на боковые 
и переднюю (более низкую, чем зад
няя) пошло очень мало материала. 
Потолка в пристройке мы не делали.

Пристройка разделена на шесть 
секций. В двух средних секциях 
установлены корыта, куда по трубам 
поступает свежая вода.

Перед пристройкой огородили 
штакетником вымощенный выгуль
ный дворик, разделенный на три за- 
грна. Па дворике животные находят
ся большую часть времени, получа
ют корм. Б пристройке же свиньи 
только спят и прячутся от непогоды 
и солнца. Здесь всегда чисто. Свиньи 
при таком содержании выглядят (да
же при небольшой затрате подстил
ки) более чистыми, чем в станках. 
При очистке помещения, особенно 
петом, я почти не пользуюсь вила- 
ьга и лопатой. У нас водопровод, и 
весь навоз смывается струей из 
шланга в канавки, по которым жижа

стекает в специальный жижесбор
ник. После этого достаточно согнать 
остатки воды и навоза метлой.

Свиньи, имея возможность свобод
но выходить на выгульную площад
ку, большую часть времени нахо
дятся на свежем воздухе, больше 
двигаются. Вот почему и аппетит у 
них лучше, они быстрей растут.

О ш к а р м л г ю а й т е  
с в и н е И  д е ш е в ы м и  

н о р м а м и

Затраты на корма, как прави
ло, составляют две трети себестоимо
сти свинины. У меня они со
ставляют 5 8 ,2  процента пря
мых затрат. Из этого следует, 
что экономия затрат на корма есть 
важнейшее условие для снижения 
себестоимости мяса. Вот почему 
я стараюсь затратить на килограмм 
привеса как можно меньше кормо
вых единиц. Это совсем не означает, 
что свиней можно кормить плохо: 
при низких суточных приростах зат
раты не уменьшаются, а увеличива
ются. Так же отрицательно влияет 
на привес неравномерная дача кор
ма.

Закрепленные за мной свиньи раз
биты на три группы: в первой груп
пе животные от двух до четырех ме
сяцев, во второй —  от четырех до 
шести и в третьей —  от шести и 
старше. В зависимости от возраста 
животных меняю состав корма. Так, 
для первой группы даю сыворотку, 
обрат, сенную муку и немного жома, 
для второй —  увеличиваю жом, соч
ные корма. Третьей —  даю больше 
концентратов.

На каждой выгульной площадке 
у меня стоят три автокормушки, ко
торые раз в день наполняются кормо
вой смесью. В состав смеси входят: 
кукуруза, ячмень, отруби, горох, 
жмыхи, зерновые отходы, трикаль- 
цийфосфат и мел. Комбикорм изго
товляет по нашему заказу из нашего 
сырья цех при районной мельнице.

В самокормушку ежедневно засы
паю из расчета на одну свинью та
кое количество кормов: комбикорма
—  1,5 килограмма, сенной муки —  
один килограмм и килограмм сухого 
жома. Кроме того, даю по три кило
грамма корнеплодов.

Кто бы ни приехал к нам в колхоз 
из экскурсантов, все интересуются, 
много ли мы затрачиваем концентра
тов на центнер привеса. И некото
рые товарищи, глядя на свиней, 
удивляются, что у меня средняя за
трата концентратов на центнер при
роста составляет лишь 2 .7  центнера. 
На собственном опыте я убедился, 
что не следует давать свиньям боль
ше 1 — 1,5 килограмма концентратов 
в сутки. Очень выгодным концентри
рованным кормом является комби
корм, если он правильно приготов
лен. Быстро растут свиньи, поедая 
початки кукурузы  в стадии молочно'^ 
восковой спелости.

Ценным' заменителем части кон
центратов является сенная мука, ко
торую мы приготовляем из сена кле
вера и люцерны. Два килограмма 
такой муки имеют столько же кор
мовых единиц, сколько килограмм 
отрубей. А по составу белков она 
почти равноценна зерну, хотя стоит 
гораздо дешевле. Вот почему и сове
тую всем животноводам заготовлять 
и скармливать сенную муку. Кое-ког
да я дроблю на «ДКУ» и гречневую 
солому. Свиньи очень охотно поеда
ют ее.

Урожай моркови у  нас до пятисот 
центнеров с гектара, сахарной свек
лы —  до 300  центнеров. Это деше
вый корм, мы широко применяем его 
на корм скоту, и свиньи охотно пое
дают морковь и сахарную свеклу.

Тщательно подбирая корма, учиты
вая их стоимость, я и снизил затра
ты. Еще два года назад затраты кор
мов на килограмм привеса составля
ли 8 и больше кормовых единиц, а 
в 1959 году они снизились до 4 ,3 .

Н е  в а р и ш ь  
к а р т о ф е л ь  

н а  к о р м  с в и н ь я м

Варка картофеля на норм свиньям
—  это непроизводительный труд.
Мы тоже не сразу додумались до 
этой истины.

Вначале у меня была небольшая
группа свиней, и мы варили корне
плоды, и работал я до позднего вече
ра. Но вот осенью выпустили мы

Он .призывает свинарей и свинарок нашей области 
смелее внедрять бесстаночное содержание 

и сухой откорм свиней
как-то свиней на посевы картофеля, 
и, глядя, как они охотно поедают сы
рой картофе.ть, я невольно задумал
ся: «А зачем мы варим те лее к,чуб- 
ни? Кормокухня ежедневно забирает 
целую гору дров. Барка отнимает 
массу времени у нас. А что, если 
скармливать корнеплоды в сыром ви
де?» .

Ответ на этот вопрос я нашел в 
статьях ученых и специалистов в 
журнале «Свиноводство» и решил 
отказаться от кормовой кухни.

Сперва свиньи катали сырой карто
фель по корытам, волновались, иска
ли привычный вареный корм. А по
том, проголодавшись, съели все. И 
с этого времеви начался у нас на 
ферме перелом. Правда, одна сви
нарка, досматривающая подсвинков, 
отказалась от нового метода и по- 
прежнему варила картофе.ть. А че
рез месяц мы взвесили ее группу мо
лодняка и мою группу, которая пере
шла на сырой картофель, и оказа
лось, что в среднем у нее каждое 
животное набрало на два килограмма 
меньше веса, чем в моей группе.

Подсчитав, что картофелем весь 
год кормить свиней невыгодно, я пе
ревел их на морковь и сахарную 
свеклу и тоже в сыром и даже не- 
дробленом виде. Польза получилась 
двойная: отпал труд на приготовле
ние, дробление корма, и свиньи ста
ли давать больший привес, так как 
при, варке корнеплодов разрушаются 
ценные питательные вещества, в ча
стности, витамины.

На многих фермах концентраты 
скармливают свиньям в виде очень 
лсидкого пойла, то есть с большим 
количеством воды. При этом корма 
недостаточно смачиваются слюной 
животных и потому хуже перевари
ваются и усваиваются. Еак известно, 
слюна содержит так называемые 
ферменты, благодаря которым пище
варение начинается уже в ротовой 
полости. Очень жидкий корм сдер
живает выделение таких ферментов, 
а значит, и последующее пищеваре
ние.

Я решил попробовать не запари
вать сухие корма: комбикорм, сен
ную муку и сухой жом, а насыпать 
в кормушки, исходя из составленно
го рациона. Свиньи стали охотно по
едать сухой корм. А что значит да
вать животным, незапаренную сен
ную муку, например? В таком кор
ме полностью сохраняются натураль
ный белок и все витамины. Значит, 
он полезнее.

При «сухом » кормлении необходи
мо, чтобы свиньи имели достаточно 
чистой воды для питья. Пьют они 
много и вволю из групповой поилки, 
которую мы смонтировали сразу же, 
как перешли на новый метод откор
ма.

Н е о б х о д и м  
з е л е н ы й  к о р м  

в  р а ц и о н е

Это —  немаловажный вопрос. 
И надо сейчас заботиться о летнем, 
самом дешевом откорме свиней. Уже 
сейчас можно спланировать, где по
сеять травы, горох, овес, картофель 
для выпаса. Надо, чтобы эти площа
ди находились рядом с лагерем для 
откормочников.

Следует так построить работу, что
бы летом в лагере как можно мень
ше кормить свиней скошенной зеле
ной массой. Косовица травы, погруз
ка ее на подводы, перевозка с поля 
в лагерь —  все это труд, оплата ко
торого ложится на себестоимость мя
са. Не проще ли скармливать лю
церну, горох, клевер, картофель пря
мо на корню?

Б прошлом году у  нас не было ле
том хороших выпасов. Правда, уча» 
сток природного сенокоса подсевали 
клевером, а на перерытых местах—  
овсом с горохом. Но все же полезных 
трав на этом сенокосе было малова
то, и мне приходилось давать свинь
ям скошенную люцерну, клевер, мо
лодую кукурузу. Основную массу зе
лени я не резал, так как при этом 
вытекает сок, теряются витамины. 
Но часть зеленого корма дроблю и 
мешаю с концентратами из расчета 
килограмм на голову. От таких кор
мов свиньи быстро- р астут.. Пройдут 
сутки —  и 6 0 0 — 650  граммов при
веса набирает в среднем каждое жи
вотное.

Позже, под осень, в  рационе сви
ней появляются кормовая тыква, 
картофель. Скармливаем мы их пря
мо в поле.

Раньше в колхозе зеленой массы 
бобовых для всего животноводства 
бьшо мало. Но в 1959  году колхоз 
посеял 180 гектаров озимой вики, 
которая дает по 20 0  центнеров зеле
ной массы с гектара. Ее используют 
для крупного рогатого скота, а кле
вер li люцелна остаются для свиней. 
На каждую свинью я даю в день 
6 — 8 килограммов зеленого корма.

Летом и осенью, когда много деше
вых кормов, особенно кукурузы, мы 
производим мяса больше. Опоросы 
планируем так, чтобы получать 
приплод в два тура и одновременно 
ставить на откорм 5 0 0 —^600 сви
ней приблизительно одного возраста. 
Для увеличения поголовья использу
ем разовых маток. Приплод от них 
получаем весной, а от основных ма
ток —  в начале года и в июле или 
в августе. Благодаря этому откарм-
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ливаем свиней на протяжении всего 
года.

Йадо учесть, что свиньи не едят 
огрубелую зеленую массу, поэтому у 
нас участки клевера, например, ко
сят пять раз за лето. Молодой, соч
ный клевер свиньи едят охотно.

Вас, конечно, интересует и летний 
рацион откорма свиней. Вот он: в 
среднем на 6 0 0 — 650 граммов при
веса животное получает люцерны 
или клевера 6 — 8 килограммов, сы
воротки —  7 килограммов и кон
центратов —  1,5 килограмма.

Никогда нельзя забывать о мине
ральных кормах. И зимой, и летом в 
состав дневного рациона включаю 
трикальцийфосфат, мел, соль. В по
следнее время начал добавлять так
же антибиотики (пенициллин, био
ветчин, биомицин и другие).

В моей группе сейчас 556  свиней. 
Из них 150  весят почти по центне
ру, 300  —  по 5 5 — 60 килограммов, 
а сотню 2 — 3-месячных поросят я 
принял совсем недавно. Из этого 
поголовья не менее 40 0  сдадим го
сударству в первом квартале, а вме
сто них возьму вновь поросят из 
зимнего приплода от 80  основных и 
вазовых маток. Если считать выход 
поросят по 8 — 10 на матку, то мо
лодняка поступит до 80 0  голов. Но 
это не все. Готовим еще 30 разовых 
свинок, чтобы получить от них при
плод весной. Второй опорос основных 
маток будет летом. Таким образом, 
будет что откармливать в I9 6 0  году 
и получится большой резерв молод
няка, примерно в полторы тысячи 
голов на 1961  гол. Мы все хорошо 
рассчитали, и я надеюсь, что слово 
свое сдержу.

Хоть я занят исключительно от^ 
кормом, но уделяю внимание и полу
чению здорового, сильного молодня
ка —  созданию прочной базы для 
откорма. Раньше поросят от недель
ного возраста и до отъема свинаргш 
не подкармливали. А ведь молока у 
матки вдоволь только в первую не
делю после опороса. Вот почему мо
лодняк был хилый, анемичный. Мы 
стали приучать поросят к подкорм
ке в первые же дни жизни. Из стан
ков, где находятся матки, поросята 
имеют вольный доступ в соседний 
станок, в котором только для них 
ставят в корытцах пшеничные отру
би. молотый ячмень, мел, древесный 
уголь, свелсую воду, а затем и моло
ко. Кстати, и маленьким поросятам 
надо давать корм только в сухом ви
де. Они едят часто, но не очень мно- 

Ио. Если положить в корытца каши, 
как это делают во многих колхозах, 
она быстро охлаждается, закисает, а 
от этого поросята болеют.

К сухому корму поросята привы
кают быстро и растут очень хорошо.

В прошлом году я произвел 561 
центнер свинины стоимостью 224  
рубля центнер привеса. Добавлю к 
этому: пока на ферме, кроме корму
шек и автопоилок, из механизации 
больше ничего нет.

Вам известны мои обязательства 
на 1960  и 1961  годы, В счет этого 
года при обязательстве 1 .000  цент
неров в январе сдал государст
ву 20 0  центнеров свинины, снизив 
себестоимость на 24  рубля. Надеюсь, 
что летом себестоимость еще снизит
ся.

Как видите, дорогие товарищи, 
«особых секретов» в моей работе 
нет. Опыт мой описан подробно в 
газетах «Правда» и «Сельское хо
зяйство».

Советую вам смелее браться за 
откорм свиней, Это —  выгодное дело 
для колхозов и государства, а инте
ресы государства для нас, тружени
ков сельского хозяйства, прежде 
всего.

Я очень рад, что бесстаночный 
способ и сухой откорм свиней нахо
дят все более широкое применение в 
колхозах и совхозах нашей страны.

На декабрьском Пленуме НК КПСС 
ваша область подвергалась критике 
за отставание с производством мяса. 
Я горячо разделяю стремление всех 
тружеников сельского хозяйства 
Томской области быстрее ликвидиро
вать это отставание.

Обращаюсь к вам, дорогие товари
щи томичи, смелее беритесь за мас
совый откарм свиней. Давайте совме
стными усилиями решать зада
чу, поставленную Коммунистиче
ской партией и Советским прави
тельством, —  создать в ближайшие 
годы в нашей стране изобилие де
шевого мяса.

Буду очень рад, если мой опыт 
поможет вам, товарищи, выполнить 
принятые обязательства по произ
водству мяса.

Шире внедряйте в практику бес
станочное содержание и сухой от
корм свиней.

Примите мой искренний привет и 
добрые пожелания в работе.

С уважением к вам
Я. ЧИЖ,

Герой Социалистического Труда.

Заявление Политбюро 
ЦК Французской 

коммунистической партии
ПАРИЖ, 23 февраля. (ТАСС). 

Политбюро ЦК Французской ком
мунистической партии опублико
вало сегодня следующее заявле
ние:
ВИЗИТ, к о т о р ы й  п о с л у ж и т  

ДЕЛУ МИРА
Сейчас уже известна програм

ма визита во Францию Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева по приглашению 
президента Французской Респуб
лики.

Народ Франции окажет горячий 
прием--Н. С. Хрущеву, как пред
ставителю страны, которая в борь
бе против гитлеровского варварст
ва сыграла главную роль в осво
бождении Франции. Французы не 
забывают, что в Сталинграде про
звучал первый глас победы над 
гитлеровским фашизмом. Ни один 
патриот, склоняясь с волнением и 
надеждой над картами восточного 
фронта, не сомневался тогда, что, 
когда продвигается Советская 
Армия, вместе с ней продвигается 
свобода.

Народ Франции будет встре
чать в лице Н. С, Хрущева пред
ставителя великого государства, 
которое впервые в истории стре
мится использовать свое могуще
ство не для того, чтобы навязать 
миру свое господство, а чтобы 
установить мирное сосуществова
ние и мир. Эта политика мира 
отражена в плане, полного ра
зоружения, представленном
Н. С. Хрущевым в ООН, плане, 
реализация которого сделала бы 
действительностью то, о чем люди 
мечтали тысячу лет: позволила бы 
использовать ум, труд, творческие 
способности человечества не для 
производства средств уничтоже
ния, а для создания всех возмож
ностей жизни, действительно до
стойной человека, для уничтоже
ния голода, болезней и смерти 
во всем мире, для того, чтобы каж
дый человек мог участвовать • в 
развитии человеческой культуры.

Визит Председателя Совета 
Министров СССР не может не 
служить интересам наших обеих 
стран, а также делу мира .в Евро
пе и во всем мире. Интересы 
Франции и Советского Союза не 
сталкиваются. Их согласие — это 
требование, определяемое геогра
фией ц историей, В прошлом оба 
наши народа подвергались опас

ностям и угрозам со стороны гер
манского милитаризма. Возрожде
ние этого милитаризма в Запад
ной Германии, . где снова царст
вуют военные тресты Крупна и 
Тиссена и жаждущие реванша 
гитлеровские генералы, где воз
рождаются расизм и свастика, по
казывает реальность опасности в 
данный момент и в будущем.

Франко-советское согласие —- 
это лучшая гарантия безопасности 
Франции. Кроме того, накануне 
совещания на высшем уровне оно 
открыло бы перед нашей страной 
возможность сыграть на этом со
вещании роль независимой вели
кой державы.

Франко-советское согласие, раз
витие экономических и культур
ных отношений между нашими 
обеими странами отвечают интере
сам Франции.

В городах и деревнях Франции 
наш народ в массе в целом гото
вится с радостью и надеждой 
встретить Н. С. Хрущева.

Только фанатичные поборники 
холодной войны и те, кто хочет за
ниматься внутренними политиче
скими маневрами, выражают свое 
враждебное отношение к пригла
шению посетить Францию, пос
ланному главе Советского прави
тельства. Такая позиция противо
речит интересам Франции: она 
отражает политику измены на
циональным интересам, которая 
лишает Францию возможности 
установить с Советским Союзом 
такие же прямые отношения, ка
кие установлены другими страна
ми. Сама логика этой политики 
приводит к тому, что наиболее 
ярые ее сторонники — это быв
шие фашистские коллаборациони
сты.

Поездка Н. С. Хрущева в Сое
диненные Штаты и переговоры в 
Кэмп Дэвиде в значительной ме
ре способствовали отступлению 
сторонников холодной войны и 
ослаблению международной на
пряженности.

Наш народ горячо желает, чтобы 
визит Н. С. Хрущева и франко
советские переговоры, которые 
будут проходить в связи с этим, 
способствовали прогрессу дела ми
ра и служили интересам Франции.

Да здравствует франко-совет
ская дружба!

Да здравствует мир!

Из редакционной почты
в  водоемах 
нужно навести 
порядок

в  Верхне-Кетском ра'йоне по семи
летнему плану должен быть увели
чен вылов рыбы. Но чтобы справить
ся с такой задачей, нужно навести 
порядок в водоемах.

Нибегинский, Ингузетский и Ут- 
кинский леспромхозы привозят на 
машинах лес в хлыстах и разделыва
ют его у реки Карбино. Сучья, кору 
и другие отходы не сжигают. Весной 
вода затопляет эти места, и мусор 
засоряет реки. Прилегающие к Анге 
речки тоже забиваются отходаш! от 
леса. Завалены лесом старица Ыу- 
лешкннская и водоем Магзыр. Из-за
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НА ТЕМЫ дня

Индивидуальному строительству—  
зеленую улицу

Важное место в выполнении про
граммы жилищного строительства 
занимает стооительство жилья сила
ми трудящихся. Индивидуальное 
строительство, которому оказывается 
большая государственная помощь, 
приобрело в нашей стране широкий 
размах.

За последние два года в Томске 
рабочими, служащими и инженер
но-техническими работниками по
строено с помошью государственно
го кредита более 70 тысяч квадрат
ных метвов жилья.

В 1 960  году для выдачи ссуд на 
строительство индивидуальных до
мов государство выделило трудя
щимся Томска около 15 миллионов 
рублей. Застройщикам выделяются 
брусчатые дома, строительные ма- 
тевиалы.

Коллективы пведпвиятий. где ра
ботают индивидуальные застройщи
ки. помогают им приобрести мате
риалы и доставить их к месту ра
бот, благоустраивают участки, отве
денные для индивидуального строи
тельства.

В прошлом году в районе Чере- 
мошников. где было построено мно
го индивидуальных жилых домов, 
закончено строительство средней 
школы на 88 0  мест, сданы в экс
плуатацию (юликлиника, промтовар
ные и продовольственные магазины, 
заканчивается строительство водо
напорной башни.

В текущем году основным местом 
для индивидуальной застройки от
водится участок в районе железно
дорожного моста —  поселок Восточ
ный. В 1959 году силами общест
венности города к поселку проложе
на гравийная дорога. За счет средств 
местного бюджета в этом районе 
строится гкрлезный мост через веку 
Ушайку. с окончанием строительства 
которого в апреле т. г. откроется 

) движение пассажирских автобусов.

Здесь в этом году будут сданы в 
эксплуатацию магазин, мастерская 
бытового обслуживания, линия элек
тропередачи.

В целях удешевления строитель
ства индивидуальных домов в 1960  
году силами коллективов предприя
тий и строительных организаций на
мечается построить на одном из жи
вописных участков Томска, на бере
гу реки Улпайки. поселок из брус
чатых сборных 3-комнатных инди
видуальных домов. Когда дома будут 
построены, их предполагается про
дать трудящимся города. На приоб
ретение такого дома государство 
предоставляет ссуду. Образец тако
го дома в настоящее время строят 
на территории лесторгсклада iNs 1. 
По окончании строительства с кон
струкцией этого дома смогут озна
комиться все трудящиеся Томска.

Это поможет трудящЙ 1Ся строить 
или быстрее купить дома, познако
миться с практикой строительных 
работ, экономным использованием 
строительных материалов.

А. ТУРКИН, 
инструктор Томского горкома 

КПСС.

засоренности рек нельзя ловить 
рыбу неводами.

Пять лет тому назад в реке Анге 
мы ловили по 600  центнеров рыбы, 
а сейчас добываем гораздо меньше.

Дальше терпеть такое положение 
нельзя. Нужно сохранить водоемы и 
навести в них порядок.

М. ТРИФОНОВ,
председатель рыболовецкой 

артели имени Чкалова.

Почтовые
неурядицы

Лесоучасток Беляйской судоверфи 
Пышкино-Троицкого района нахо
дится в двадцати километрах от поч
тового отделения поселка Беляй. 
Между этими пунктами два раза в 
сутки курсируют машины.

Сотрудники же Беляйского почто-* 
вого отделения не доставляют свое
временно корреспонденцию на лесо
участок. Случается, что почта для 
него лежит в почтовом отделении по 
полторы —  две недели.

Стало обычным, когда до подпис
чиков не доходят отдельные экзем
пляры газет и журналов.

На лесоучастке нет почтальона. 
Если нужно отправить письмо или 
посылку, приходится ехать в почто
вое отделение, на что затрачивается 
много воемени.

Ф. СОСНОВСКИЙ,и. АЛЕКСЕЕНКО.

Соревнуются
продавцы

Коллектив центрального ма
газина орса Могочинского ле
созавода обязался ежемесячно 
выполнять план товарооборота 
не менее чем на 102 процента, 

Свое обязательство продав
цы магазина выполняют. Про
давец, она же заведующая ма
газином, В. Ткачева январский 
план товарооборота выполнила 
на 121 процент, ' продавцы 
Т. Голещихина — на 111 и 
М. Помазкина — на 108 про
центов.

Л. ТУШИН,

по С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Позаботиться о пешеходах (i
и

Под таким заголовком в №  25 
нашей газеты в корреспонденции 
рабочих Томского подшипникового 
завода тт. Нитровского, Загряд- 
ской, .Пайне и других сообщалось 
о том, что в связи с открытием в 
Томске новой грузовой автомаги
страли усилилось движение авто
транспорта около Северного го
родка. Участок трассы не обеспе
чен светофорами, дорожными зна
ками и т. д.

Как сообщила начальник Том
ской госавтоинспекции тов. Прнко- 
лотина, работниками конторы

«Горсвет» и треста «Гидро- 
дормост» при участии работ
ников госавтоинспекции и от
дела регулирования уличного 
движения в местах интенсивнога 
двингения транспорта и пешеходов 
установлены дорожно-сигнальные 
знаки и светофоры автоматическо
го регулирования. Около подшип
никового завода установлены зна
ки «Осторожно, пешеход» и запре
щена стоянка транспорта. Знаки 
«переход» устанавливаются на 
перекрестках дорог.
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К Н И Г А  О  П О Е З Д К Е  
Н .  С .  Х Р У Щ Е В А  В  С Ш А  

В  А Р Г Е Н Т И Н ЕБ У Э Н О С -А Й Р Е С , 24 февраля. (Т А С С ). Здесь вышла книга о поездке Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева в С Ш А , озаглавленная «За мир и дружбу!». Книга содержит выступления Н . С . Хрущ ева во время
его пребывания в Америке, его речь на митинге в Лужниках, а также совместное Советско-Американское коммюнике. Книга иллюстрирована многочисленными фотографиями.

ДОСТИЖ ЕНИЯ 
ТРУДЯЩ ИХСЯ ХАНОЯ

х а н о й , 25 февраля. (Т А СС). Как сообщает Вьетнамское информационное агентство, здесь проходит очередная сессия городского административного совета. Выступая на сессии, мэр города Ханоя д-р Чан Зуй Хы нг заявил, что ханойские промышленные предприятия перевыполнили план прошлого года на 4 ,8  процента. В  прош

лом году в столице Демократической Республики Вьетнам было завершено строительство 44 новых промышленных предприятий и были открыты 11 универсальных магазинов.В  1959 году, сказал Чан Зуй Хы нг, более 40 тыс. кустарей Х а ноя вступили в кооперативы или перешли работать на гос5щарст- венные предприятия.

Народные массы 
протестуют против 

опасного курса Бонна

КАРНЕГИ-ХОЛЛ В НЬЮ-ЙОРКЕ 
ПЕРЕД УГРОЗОЙ СНОСА

Н Ь Ю -Й О Р К , 24 февраля (Т А С С ). Судьба Карнеги-холла — одной из примечательных вех американской культуры —  решена. После закрытия концертного сезона в мае это здание, простоявшее 69 лет, будет уничтожено. С  1891 года, когда оно было построено одним из крупнейших американских промышленников Эндрю Карнеги, это здание, имеющее большой концертный зал, было ареной многих исторических триумфов в области музыки. Здесь дирижировал оркестром, исполнявшим его собственные произведения, великий Чайковский. В  зале Карнеги-холл выступали Сергей Рахманинов, Фриц Крейс- лер, Иегуди Менухин (в первый раз в возрасте 10 лет), Владимир Горовиц, Ван Клиберн и многие другие замечательные музыканты. В  наше время под сводами зала зазвучала музыка таких выдающихся советских исполнителей, как Давид Ойстрах, Эмиль Ги- лельс, Галина Вишневская, Государственный симфонический оркестр С С С Р  и др.В 1956 году это историческое здание бы ло•куплено группой спекулянтов недвижимым имуществом во главе с Луисом Гликма- ном, который объявил, что на его месте будет построено 44-этажное административное здание. В  по-1 следующие годы группа Гликмана i

перепродала Карнеги-холл миллионеру Роберту Саймону-млад- шему, который владеет им и сейчас. Он еще не объявлял, что именно будет построено на этом месте.В  последнее время распространились слухи, что после того, как Карнеги-холл будет снесен, место, на котором доживает свои последние дни это здание, будет приспособлено под стоянку автомашин.Слухи эти ни подтверждены, ни опровергнуты. Происхождение их легко понять, поскольку в Нью- Йорке всякий раз, когда сносятся старые здания, пустыри до их застройки используются под стоянки автомашин.. Таким образом, вполне возможно, что на том месте, где звучали величайшие музыкальные произведения мира, скоро будут звучать гудки автомобилей —  по крайней мере, до тех пор, пока г-н Саймон-млад- ший решит, что следует построить вместо Карнеги-холла.С  тех пор, как было объявлено о предстоящем сносе знаменитого Карнеги-холла, любители музыки не раз выступали с решительными протестами. Многие из них писали письма в газеты, другие устраивали небольшие демонстрации и пикеты у здания с требованием, чтобы ставшее историческим здание было сохранено.
З А Я В Л Е Н И Е  М И Н И С Т Р А  

Т О Р Г О В Л И  А В С Т Р А Л И ИК А Н Б Е Р Р А , 24 февраля. (Т А СС). По сообщению мельбурнского радио, министр торговли Австралии Макюэн резко критиковал С Ш А  за то, что они чинят препятствия мировой торговле. Макюэн отметил, что в результа

те торговой политики Соединенных Штатов Австралия оказалась вытесненной со многих мировых рынков и ей были навязаны американские цены на такие предметы австралийского экспорта, как масло, сыр, сахар, мясо и другие.

Б Е Р Л И Н , 24 февраля. (Т А СС). Видные общественные деятели Западной Германии выступают с предостережениями относительно авантюристической политикиатомного вооружения и подготовки новой войны, проводимой правящими кругами Ф Р Г . В  статье, опубликованной в западногерманском студенческом журнале «Кон- крет», профессор Вальтер Хаге- ман отмечает своевременность письма, направленного первым секретарем Ц К  С Е П Г  В . Ульбрихтом западногерманскому канцлеру Аденауэру. Как подчеркивает В . Хагеман, западногерманская молодежь в настоящее время обучается в бундесвере ведению ядерной войны. Ее заставляют привыкать к мысли, что когда-нибудь атомные бомбы могут упасть на Дрезден или Лейпциг.В . Хагеман подчеркивает далее, что западногерманское правительство должно было бы принять участие в мероприятиях, отвечающих интересам безопасности и мира. На деле же произошло обратное: западногерманское правительство отклонило все предложения о заключении договоров безопасности и пактов о ненападении. Оно до сих пор отказывается от заключения мирного договора и от установления дипломатиче

ских отношений со странами Восточной Европы.Касаясь заявления Вальтера Ульбрихта о том, что правительство Г Д Р  в случае, если атомное вооружение Западной Германии будет продолжаться, предпримет соответствующие меры обороны, профессор В . Хагеман пишет, что решение бундестага об атомном вооружении должно рано или поздно вызвать такие ответные меры. Он подчеркивает, что еще есть время воспрепятствовать роковому развитию, если Западная Германия, наконец, решится начать переговоры с Германской Демократической Республикой.Большинство немецкого народа отклоняет атомное вооружение Западной Германии и атомные маневры на границе Г Д Р , отмечает в журнале «Блеттер фюр деиче унд интернационале политик» профессор Алоиз Венцль. Как передает агентство А Д Н , профессор А , Венцль, в течение многих лет занимавший пост ректора Мюнхенского университета, подчеркивает, что Бонн должен, на- крнец, согласиться на проведение всенародного опроса об атомном вооружении Западной Германии. Тогда ему станет ясно, что народные массы не хотят участвовать в проведении опасного военного курса.
Германский милитаризм наглеетЛ О Н Д О Н , 24 февраля. (Т А СС) Сообщение о тайных переговорах боннского правительства с Франко о предоставлении военных баз на территории Испании для западногерманской армии вызвало явное замешательство в политических и военных кругах Запада. Поддерживаемый западными державами западногерманский милитаризм все более- наглеет и, как утверждают некоторые западные источники, уже не считает нужным посвящать в свои планы своих покровителей и союзников. А  эти планы, как сообщает хорошо осведомленный обозреватель английской газеты «Нью с кроникл», Врюс Ротуэлл, преследуют далеко идущие цели. План создания на территории Испании западногерманских авиационных и ракетных учебных баз, которые фактически будут полноценными германскими военными базами, пишет он, означал бы, что «часть вооруженных сил Западной Германии оказалась бы вне контроля Н А Т О »  со всеми вытекающими отсюда последствиями.Действия боннского правительства поставили в затруднительное положение его партнеров по Н А Т О  —  С Ш А , Англию и Францию. Как отмечает корреспондент газеты «Нью-Йорк тайме» Шмидт, государственному департаменту было бы неудобно официально занять ПО.ЗИЦИЮ против этого плана, поскольку сами Соединенные Ш таты имеют в Испании военно-мо1> ские и военно-воздушные базы. С  другой стороны, добавляет французская газета «Либерасьон», в Вашингтоне «еще нет полной уверенности, что его будут слушаться».

Вскрывая подоплеку тайных переговоров боннского правительства, газета «Нью-Йорк пост» пишет, что они напоминают союз Гитлера с Франко, когда германские нацисты совершали насилия над Европой. «Неуж ели, — задает вопрос газета, —  «новые» немцы и их менторы из Пентагона так нечувствительны к недавней истории, что не видят роковой ошибки в новом союзе Германии (Западной Германии.— Прим, ред.) с тем же диктатором?». Вполне законный и справедливый вопрос, который лишний раз напоминает об опасности возрождения германского милитаризма и о неотложной необходимости решения германской проблемы.

С ен атская  к ом и сси я  С Ш Я  о  б е зр а б о т и ц еВ А Ш И Н Г Т О Н , 24 февраля. Корреспондент Т А С С  Т . Шишкин сообщает:Сегодня сенатская комиссия по изучению проблемы безработицы опубликовала сборник исследований о безработице в Соединенных Ш татах, подготовленный по требованию комиссии группой научно-исследовательских работников.Сообщ ая о выходе этого сборника, председатель комиссии сенатор Ю джин Маккарти заявил, что сейчас в Соединенных Ш татах насчитывается 4.150 тыс. безработных. «Число безработных в Соединенных Ш татах, —  заявил он, —•

превышает сейчас население такой страны, как Норвегия».Однако, как подчеркивают многие авторы, представленных в сборнике исследований, истинные размеры безработицы в С Ш А  значительно выше официальных цифр. Так, сотрудница департамента труда штата Нью-Йорк Ирма Риттинхауз отмечает, что наряду с полностью безработными имеются миллионы людей, занятых неполную рабочую неделю или используемых не по своей квалификации. Эта так называемая «скрытая безработица» особенно широко распространена среди негритянского населения. Даж е по офи

циальным данным, 12,4 процента «цветных рабочих» систематически заняты неполную рабочую неделю.Другой ацтор —  сотрудница министерства труда, Маргарет Планкетт подчеркивает, что от безработицы особенно страдает молодежь. Так, в ноябре 1959 года 13,5 процента молодых рабочих были без работы.Признавая, что безработица является тяжелым социальным бедствием, авторы сборника, однако, не могут предложить реального пути ликвидации безработицы, поскольку в условиях капиталистической системы такого пути нет.

О Т С Т А В К А  И ТА Л Ь Я Н С К О ГО  
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В АР И М , 24 февраля. (Т А С С ). С е годня вечером состоялось заседание Совета министров Италии, на котором было принято решение подать президенту республики заявление об отставке правительства Сеньи.

ИЗВЕЩЕНИЕВ  воскресенье. 28 февраля, в 3 часа дня, в Доме политического просвещения горкома К П С С  (переулок Кооперативный, 5) состоится воскресное чтение, посвященное 90-летию со дня рождения В . И . Ленина.После доклада на тему: «90 лет со дня рождения В . И . Ленина» состоится концерт учащихся музыкального училища.Вход свободный.-
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 26 февраля по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, слабый снег, метель, ветер юго-западный, 7— 12 метров в секунду, температура по крайним северо-западным районам 12— 17, по остальным —  4 — 9 градусов мороза.В  последующие два дня по Томской области ожидается небольшая облачность, без осадков, ветер 3 — 7 метров в секунду, похолодание ночью до 2 0 — 25, днем— до ,11 — 16 градусов мороза.

На олимпийских играх в Скво Вэллис к в о  В Э Л Л И , 24 февраля. (Т А С С ). Состязаниями пятого дня спортивной программы олимпиады (23 февраля) закончилась первая половина V III  зимних олимпийских игр. В этот день новых выдающихся успехов добились советские конькобежки.Н а старт скоростного бега на коньках на дистанцию в 3.000 метров вышли 20 спортсменок от 10 стран. С  первых же забегов на ледяных дорожках завязалась напряженная спортивная борьба.Ш ведская спортсменка Э . Эй- нарсон устанавливает новый национальный рекорд и финиширует через 5 мин. 32,2 сек. Вскоре после этого Тамара Рылова, шедшая в паре с Йосико Такано (Япония), улучшает результат шведской спортсменки на 2,2 сек. Обладательница бронзовой медали в беге на 1.500 метров польская спортсменка Хелена Пилейчик улучшает время Т . Рыловой на 3,8 сек. Ещ е более высокий результат показывает другая шведская конькобежка К . Шерлинг. Она проходит дистанцию за 5 мин. 25,5 сек. и улучшает рекорд своей страны.Но вот в седьмой паре стартуют В . Стенина и японская спортсменка X . Такамизава. Советская конькобежка финиширует первой со временем 5 мин. 16,9 сек.Однако и новому достижению не суждено было продержаться долго. В  последней, десятой паре, старт приняли Л . Скобликова и польская спортсменка Эльвира Серочинска. У ж е первые 400 м советская спортсменка проходит значительно лучше всех участниц. Не сбавляя темпа, она проходит еще 5 кругов, намного опередив польскую спортсменку. Гонг возвещает, что осталось пройти последние 400 м. Бурно финишируя, Л . Скобликова, под гром аплодисментов, пересекает линию финиша. Она выиграла у В . Стениной 2,6 сек. став олимпийской чемпионкой. С е рочинска финиширует через 13 сек. Обладательницей серебряной медали стала В . Стенина, а бронзовой —  финская спортсменка Э . Хуттунен (5 мин. 21,0  сек.). Четвертое место заняла X . Такамизава, пятое — К. Ш ерлинг, шестое — X . Пилейчик.Не надеясь на успех, обладательница золотой и серебряной олимпийских медалей X . Хаа.зе (ГДР) не участвовала в состязаниях' на этой дистанции. Лучшей среди немецких спортсменок оказалась Гизела Теве, занявшая 17-е место (5 мин. 48,3  сек.).Итак, в итоге 'олимпийских соревнований по скоростному бегу на коньках спортсменки советской олимпийской команды заняли первые места на трех дистанциях1.000 м, 1.500 м и 3.000 м; вторые места на дистанциях 500 м и3.000 м и третье место в забегах на 1.000 м.Выдающегося успеха добилась челябинская студентка Лидия Скобликова, завоевавшая две золотые медали. Она установила новый мировой рекорд на дистанции 1.500 м и вплотную подошла к мировому рекорду на дистанции3.000 м.Замечательную советскую спортсменку на олимпиаде называют «бесспорной королевой всех конькобежек Скво Вэлли».Комментируя новую победу советских спортсменок, корреспондент агентства Франс Пресс подчеркивает: «Состязания на дистанцию 3.000 м подтвердили, что советские конькобежки —  лучшие в мире».Ранним утром по местному времени (7 час. вечера по московскому времени) в районе Маккини Крик был дан старт лыжной гонке на 15 км. Среди 54 участников гонки основная борьба, как и ожидалось, разгорелась между скандинавскими и советскими лыжниками. На первых десяти километрах лидером гонки был один из главных претендентов на золотую медаль шведский спортсмен С . Ерн- берг. С  минимальным разрывом от него шли норвежец X . Брусвеен и замечательный финский лыжник В . Хакулинен, а также советский гонщик Г. Ваганов. Олимпийский чемпион 1952 и 1956 гг. в этом м д е  лыжных соревнований X . Вренден (Норвегия) проигрывал

лидеру 33 сек. и практически выбывал из борьбы за первые места.Н а последних километрах X . Брусвеен сумел усилить темп и, хорошо преодолев подъем, финишировал с лучшим временем —51 мин. 55,5 сек.Как отмечают спортивные комментаторы, победа X . Брусвеена явилась сенсацией д аж е... для самих норвежцев. Дело в том, что X . Брусвеен был включен в олимпийскую команду Норвегии лишь в последний момент и на него не возлагалось почти никаких надежд.Серебряную медаль олимпиады завоевал С . Ернберг, проигравший победителю всего 3,1 сек. Обладателем бронзовой медали стал В . Хакулинен с результатом52 мин. 03,0  сек. Четвертое и пятое места с одинаковым временем 52 мин. 18,0 сек. разделили Г. Ваганов (С С С Р ) и Э . Естбю (Норвегия). На шестое место вышел Э . Мянтюранта (Финляндия) — 52 мин. 40,6  сек.Н . Аникин занял 10-е место (52 мин. 55,0 сек.), А . Губин —15- е место и П . Морщинин —16- е место.Значительно слабее скандинавов и советских лыжников выступили немецкие спортсмены. Лучшим из них был Куно Вернер (ГДР), занявший лишь 24-е место (55 мин. 25,6 сек.).В  тот же день на ледяной арене проводился второй этап соревнований по одиночному фигурному катанию среди женщин. В  итоге состязаний по обязательной программе и выступлений в произвольном катании неоднократная чемпионка мира К . Хей сс (С Ш А ) набрала 1.490,1 балла, став олимпийской чемпионкой. После объявления результатов К . Хейсс заявила, что она очень рада тому, что завоевала золотую медаль на олимпийских играх, где нации собираются и вместе сотрудничают в атмосфере мира.Серебряную медаль завоевала чемпионка Европы С . Дийкстра

(Голландия) —  1.424,8 балла. Н а третьем месте '— американская фигуристка Б . Роулз (1.414,9 балла). Хорошо выступавшая чехословацкая спортсменка Яна Мразко- ва-Дочекалова вышла на четвертое место. Спортивные обозреватели пророчат Яне большое будущее, отмечая, что она быстро совершенствует свое мастерство. Пятое и шестое места заняли соответственно Ж . Ханаппель (Голландия) и Л . Оуэн (С Ш А ).Советские фигуристки в соревнованиях не участвовали.Н а склонах горы Папуз-Пик в самолете-гиганте стартовали горнолыжницы. Золотую олимпийскую медаль завоевала И . Рюэг (Швейцария). Дистанцию, равную1.300 м, с перепадом высот 382 м, победительница прошла за 1 мин. 39,9 сек. Серебряную медаль получила П. Питоу (С Ш А ) — 1 мин, 40,1 сек. Бсего 0,1 сек проиграла ей итальянская лыжница Д . Ке- нал-Минудзи. Н а четвертом месте Б . Снайт (С Ш А ) — 1 мин. 40,4  сек. Пятое и шестое места поделили К . Маркелли (Италия) и немецкая горнолыжница А . Мегль, показавшие 1 мин. 40,7  сек.И з советских спортсменок лучшее время у С . Корзухиной — 1 мин. 45.7 сек., поделившей 21— 22-е места с австрийской спортсменкой П . Франдль. Л . Волкова заняла 30-е место, Е . Кабина — 31-е место.В  соревнованиях первой половины программы «белой олимпиады» (за пять дней) советские спортсмены завоевали 4 золотые, 3 серебряные и 5 бронзовых медалей. Ни одной из команд стран — участниц V II I  олимпийских игр не удалось получить столько почетных олимпийских наград.В  программе соревнований 24 февраля — фигурное катание мужчин (обязательная программа), слалом (мужчины), скоростной бег на коньках на дистанцию 500 м (мужчины) и три хоккейные встречи финального турнира.
ЗАМЕЧАТЕЛЬНАЯ ПОБЕДА 
СОВЕТСКОГО СКОРОХОДА
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На снимке: Е. Гришин.С К В О  В Э Л Л И , 25 февраля. Спец. корр. Т А С С  В . Озеров передает:Вчера на ледяной дорожке Скво Вэлли состоялись соревнования по скоростному бегу на коньках среди мужчин на дистанцию 500 метров. В  забегах, проходивших при прекрасной погоде, участвовало 46 спортсменов из 15 стран.С  первых же забегов началась острая борьба. Норвежец А . Естванг пробегает 500 метров за 40,8  сек. В  пятой паре стартует ^американский спринтер У . Дисней, который показывает прекрасный результат —  40,3  сек. После него на ледяную дорожку выходят спортсмены Голландии, Финляндии, Ш веции. Однако никто не может показать более высокого результата. В  десятой паре бегут Геннадий Воронин (С С С Р ) и шведский скороход X . Вильхемссон. Воронин хорошо проходит первую половину дистанции. Однако на последнем повороте он слишком близко прижимается к бровке и сбивается с темпа. Вильхемссон

финиширует первым, показав 40,5 сек. Воронин проиграл ему 0.2 сек.Время Диснея по-прежнему остается самым лучшим. Наконец, в пятнадцатой паре на старт выходит Евгений Гришин (С С С Р ), бегущий в паре с австрийцем Ф. Оффенбергером. Тысячи зрителей с напряжением оягидают результатов этого забега. Выстрел стартового пистолета —  забег начался. Гришин бежит по внешней дорожке. Первую половину дистанции он проходит с огромной скоростью, и секундомеры показывают, что он значительно выходит из 40 секунд. Однако на последнем вираже сила инерции настолько велика, что Гришин на мгново ние выпрямляется и сбивается с темпа. И  тем не менее, ему удается финишировать первым, отыграв у Диснея 0,1 сек;Этот результат —  40,2 сек., являющийся повторением принадлежащего ему мирового рекорда, никто улучшить уже не смог.Третий советский спринтер Р . Грач, бежавший в следующей паре, допустил ту же ошибку, что и Гришин, и в результате проиграл Диснею 0,1 сек.Таким образом, в скоростном беге на коньках на самую короткую дистанцию звание олимпийского чемпиона и золотую медаль вновь завоевал заслуженный мастер спорта Евгений Гришин. Второе место занял американский спортсмен У . Дисней, бронзовую медаль получил Р . Грач. Четвертое место занял шведский конькобежец X . Вильхемссон, пятое — Г . Воронин и шестое —  ̂ норвежец А . Естванг.Советские спринтеры еще раз доказали, что они являются лучшими в мире. Многие участники вчерашних .соревнований установили национальные рекорды своих стран.
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова.

26 февраля —  «Тфехминутный 
разговор».Начало спектакля в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького26 февраля —  новый художественный фильм «Героическая сим
фония». Сеансы: 9 , 10-30, 12,I -  30, 3. 4-30, 6, 7-30, 9 . 10-30.Дополнительный сеанс в фойе кинотеатра в 10-45 вечера.

Зал кинохроники 26 февраля —  новые цветные документальные фильмы «Зна- 
ментальные дни», «Чехословац
кое стекло». Сеансы: 9-20, 10-25, 6-10, 7-15.Цветной художественный фильм 
— «Голубая стрела». Сеансы:I I -  30, М О , 2-50, 4-30. 8-20, 10. 

Кинотеатр имени И. Черных 26 февраля. Большой зал —« Я  ищу тебя». Сеансы: 9, 10-50, 12-30, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9-10,11. Малый зал —  «Разные судьбы». С еансы  10 55, 12-50, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.Цлл детей — .«Н ад Тиссой». Сеансы: 9, 2-45.

Клуб им. Сталина 26 февраля — «Горячая душа».Сеансы: 5, 6-50, 8-40, 10-30.
Ш гш в ш ш

Пятница, 26 февраля 19.00. Сцены из фильмов «Че
ловек с ружьем», «Выборгская 
сторона», «Яков Свердлов». В  роли В . И . Ленина народный артист Р С Ф С Р  М . Ш траух. 19.40. Фильм 
«В свободном полете». 20.00. Концерт по заявкам свинарок Томского совхоза. 20.30. «Последние 
известия», 20.40. Киноповесть 
«Солдатское сердце».

Томской конторе «Союзплодо- тара» требуются: плановик в аппа
рат конторы (знакомый с нормированием на лесозаготовках и лесопилении), бухгалтер на самосто
ятельный баланс и механик для 
работы на лесозаготовках.Обращаться: г. Томск, улица Новгородская, 17.Требуются квалифицированные 
инженеры и техники: механики, 
керамики, горняки, силикатчики, 
строители.Требуются также опытные 
административно - хозяйственные 
работники и рабочие мужчины и 
женщины всех специальностей и 
и без специальностей.Обращаться: г. Томск, Иркутский тракт, 47 (автобус №  9, остановка «Кирпичный завод»).

Томский государственный университет им. В . В . Куйбышева объявляет, что 9 марта, в 11 часов дня, в аудитории №  119, на заседании ученого совета геолого-географического факультета состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИна соискание ученой степени кандидата геолого-минералогических наук:1. В. Н. Векшиной на тему: «Стратиграфия мезозойских и 

палеогеновых отложений Западно-Сибирской низменности и 
палеогеография древних бассейнов Западной Сибири (по дан
ным анализа микрофлоры водорослей — диатомовых, кремне
вых жгутиковых и кокколитофорид)».2. В. К . Чистяковым на тему: «Минералогия железорудных 
месторождений Уйзокского района Горной Щории».С  диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке Томского государственного университета.

Томский государственный университет имени В . В . Куйбышева объявляет, что в среду, 10 марта 1960 года, в 19 часов, в аудитории №  317 (главный корпус) на заседании ученого совета биолого-почвенного факультета состоитсяЗ А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И Ина соискание ученой степени кандидата биологических наук преподавателем Омского педагогического института В. Т. Пода- 
Чикаленко на тему: «Биохимические изменения при прививках 
растений».С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке , университета.

Томское городское отделение Всероссийского общества содействия охране природы и озеленению населенных пунктов до- водит до сведения юридических членов и первичных организаций общества:
1. Взносы юридических членов должны производиться путем 

перечисления на расчетный счет № 70063 в городском отделе
нии Госбанка.

2. Первичные организации общества вносят собранные плате- 
жи в кассу городского отделения (г. Томск, переулок Наханови- ча, 8, 4-й этаж).

3. Отделение принимает заявки от первичных организаций 
общества, садоводческих коллективов, предприятий и органи
заций на чтение лекций и проведение бесед по вопросам садо
водства, цвётоводства и охраны природы.

Здесь же производится перерегистрация членов общества — 
приусадебников и бывших членов общества мичуринцев-приуса- 
дебников.

Проектно-изыскательской конторе Томского совндрхо.за требуются; 
опытные инженеры на должности: 
главного архитектора, главных ин
женеров проекта, групповых и 
старших инженеров, начальников 
изыскательских экспедиций и пар
тий, а также инженеры и техники- 
строители, электрики, сантехники, 
дорожники, топографы, нормиров
щики, инженеры лесного хозяйст
ва на проектную и изыскательскую 
работу.Обращаться: г. Томск, Кузнечный взвоз, 12, телефон 51-06.Хлебокомбинату требуются: ко
чегары, возчики и рабочие в цех.Обращаться: г. Томск, Набережная реки У  шайки, 14. 5 — 5

Томскому политехническому институту требуются для работы в проблемных лабораториях: физи
ки, химики, механики, радиотехни
ки на должности научных сотруд
ников, инженеров, старших лабо
рантов, лаборантов. А также— тех
ник или мастер по контрольно-из
мерительным приборам, слесарь- 
станочник по деревообрабатываю
щим станкам, кузнец для работы 
на пневматическом молоте.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 30, отдел кадров, с 3-х часов дня.

Филиал института технического обучения Министерства коммунального хозяйства Р С Ф С Р  объяв
ляет набор учащихся на 6-месяч
ные курсы вагоновожатых трам
вая с образованием не ниже 7 классов.Общежитие не предоставляется.Успевающие обеспечиваются стипендией в размере 200 рублей в месяц.Начало занятий 15 марта 1960 года.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 90.Томской гостинице требуютещ 
опытный заведующий хозяйством, 
дежурные по этажу (знающие анпийский язык в объеме неполной средней и средней школы), 
уборщицы.Обращаться: г. Томск, проспект имени Л енина, 86, к директору.Гр-ка Иванова Раиса Александровна, проживающая в г. Томске, улица Алтайская, 108, дом 8. кв. 7, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Ивановым Петром Яковлевичем.Дело подлежит рассмотрению в Томском, областном суде.Гр-н Ладоненко Петр Яковлевич, проживающий в г. Томске, улица Герцена, 55, кв. 6, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Ладоненко Еленой Марковной, проживающей в г. Краснодаре.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1-го участка г. Томска.
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